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TODA SEVILLA
BARRIO A BARRIO

TREINTA Y DOS ESTABLECIMIENTOS  
HOSTELEROS EN LA RUTA CULTURAL  
Y GASTRONÓMICA DE MURILLO

32 establecimientos hosteleros forman parte de la Ruta Cultural y Gastronómica de Murillo. Esta oferta turística de la ciudad fue presentada por la segunda teniente de 
alcalde y concejal de Turismo y Fiestas Mayores, Rosamar Prieto-Castro, y el presidente de la Asociación Empresarial de Hostelería de Sevilla, Juan Robles, acompañados 
de la gerente del Consorcio de Turismo, Beatriz Arilla, presentaron días pasados la Ruta Cultural y Gastronómica de Murillo. Tiene como finalidad ofrecer un atractivo 
añadido a la vasta oferta turística de la ciudad a disposición de los visitantes.  En este programa cultural de Sevilla para el año 2010  destaca como atractivo de gran 
interés la exposición del Joven Murillo, en el Museo de Bellas Artes. La Ruta comenzó el pasado 5 de marzo y se prolongará hasta el 30 de mayo. __Págs. 18

ALBERTO PéREz CALERO,  
En EL AyunTAmIEnTO
El alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, recibió 
al nuevo presidente del Ateneo de Sevilla, Alberto 
Pérez Calero, que tomó posesión hace escasas 
semanas. Ateneo y Emasesa han firmado un 
convenio de colaboración. __Pág. 17

mOnTESEIRÍn REnunCIA  
A SER CAnDIATO En 2011
José Antonio Griñán lo anunció y el propio alcalde lo 
ratificó horas más tarde. Alfredo Sánchez Monteseírín 
no será candidato a la Alcaldía en 2011. La cuestión se 
centra ahora si el alcalde deja ya el cargo o se mantiene 
en su puesto hasta el final del mandato. __Págs. 5y6

__Págs. 11, 12, 13 y 14

Comienza la 

Semana Santa 2010 
con sesenta cofradías  

en la carrera oficial
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mOnTESEIRÍn REnunCIA  
A SER CAnDIATO En 2011
José Antonio Griñán lo anunció y el propio alcalde lo 
ratificó horas más tarde. Alfredo Sánchez Monteseírín 
no será candidato a la Alcaldía en 2011. La cuestión se 
centra ahora si el alcalde deja ya el cargo o se mantiene 
en su puesto hasta el final del mandato. __Págs. 5y6

LAS ACTIVIDADES DE SAn PABLO, 
En EL AnuARIO DEL ImD
Las instalaciones deportivas de San Pablo figuran 
de una forma destacada en el anuario presentado 
por el IMD, en el cual se recogen las numerosas 
actividades realizadas durante el pasado curso. 
__Pág.  20

El Colegio de San Juan de Ribera 
del Polígono San Pablo participó 

en una campaña sobre  
el medio ambiente

La delegada municipal del Distrito de San Pablo-Santa Justa y de  Medio Ambiente, , Encarnación Martínez, visitó el colegio San Juan de Ribera, en el Polígono 
de San Pablo, para supervisar la campaña “Sevilla ahorra energía, ¿y tú?”, que se ha celebrado en diversos centros escolares con una participación de más de 
1.500 alumnos. Los talleres han consistido en concienciar al alumnado sobre la problemática del calentamiento global y la necesidad de ahorrar energía. La 
capitular ha declarado  que “estamos muy satisfechos con los resultados de esta campaña que está obteniendo una valoración de sobresaliente en cada uno 
de los colegios que visita”.

__Págs. 11, 12, 13 y 14

Comienza la 

Semana Santa 2010 
con sesenta cofradías  

en la carrera oficial
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RODRIGO TORRIjOS PRESIDIÓ  
LOS ACTOS DEL DÍA DE ANDALUCÍA  

EN EL DISTRITO MUNICIPAL DEL SUR

El primer teniente de alcalde y delegado del Distrito Sur, Antonio Rodrigo Torrijos, recorrió varias entidades vecinales en la jornada del 28-F, Día de Andalucía. 
El capitular estuvo presente en la entrega de distinciones en la Asociación de las Letanías y asistió también a actos de convivencia ciudadana. __Pág. 7

FIESTAS DE CARnAVAL En 
EL BARRIO DE BELLAVISTA
La delegada del Distrito Bellavista-La Palmera, 
Josefa Medrano, ha asistido en el barrio de Bella-
vista a las recuperadas fiestas de Carnaval que se 
han desarrollado con alta participación popular. 
__Pág. 8 

TEATRO DE LA COLmEnITA 
En EL DISTRITO SuR POR HAITÍ
La compañía infantil de teatro La Colmenita 
Sevillana ha celebrado dos actuaciones solidarias 
con las víctimas del terremoto de Haití. Este 
grupo de jóvenes artistas interpretó la obra La 
Cucarachita Martina. __Pág. 2

Masiva participación en la I Carrera  
Popular “Memorial Victoria 
Domínguez”, en el Polígono Sur
El primer teniente de alcalde y delegado del Distrito Sur, Antonio Rodrigo Torrijos, presidió 
el domingo 14 la entrega de premios y trofeos de los que ganaron en sus diferentes categorías 
la I Carrera Popular Victoria Domínguez, en el Polígono Sur. La participación ha sido muy 
numerosa, con más de 400 inscripciones. En el acto también estuvo presente Luis Martín 
Valverde, presidente de la Asociación “Entreamigos”, que formó parte de la organización de 
esta prueba deportiva. __Pág. 23
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Distrito Sur

ACTIVIDADES En EL DISTRITO
C/. Jorge Guillén s/n.  Teléfono 954 592 940

Departamento de Servicios Municipales en el Distrito Sur

Teatro de La Colmenita  
ofrece dos actuaciones en solidaridad con 

Haití
La compañía infantil de teatro La Colmenita 
Sevillana ha celebrado dos actuaciones 
solidarias con las víctimas del terremoto de 
Haití. Este grupo de jóvenes artistas interpretó 
la obra La Cucarachita Martina (versión 
latinoamericana de La Ratita presumida) en el 
Centro Cívico Torre del Agua y en el de Su 
Eminencia. Toda la recaudación se destinó a la 
recuperación del país centroamericano.  
El gerente de la Fundación DeSevilla, Miguel 
López Adán, presentó esta iniciativa que encaja 
con la naturaleza de La Colmenita Sevillana, 
consistente en estrechar lazos entre los pueblos 
y fomentar los valores humanos a través de la 
creación. La actividad se sumó a las diferentes 

acciones que se llevan a cabo estos días para 
ayudar a la población haitiana a superar los 
terribles estragos humanos y materiales 
originados por el seísmo. 
Pero no se ha tratado de un evento más de este 
tipo, ya que, en esta ocasión, los protagonistas 
encargados de promover este cometido han sido 
niños, en su mayoría, de entre 5 y 14 años. “La idea 
salió de ellos en una reunión donde decidieron 
vincular sus representaciones previstas para 
marzo al objetivo de apoyar a Haití”, explicó López 
Adán, quien estuvo acompañado en la 
presentación de este acto de solidaridad por la 
directora de Relaciones Institucionales del 
Ayuntamiento, María Teresa Maqueda.
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LO quE DESTACA
El empate técnico entre PSOE y PP

Cada día, cada momento, cada 
paso, cada un, dos, tres, respon-
da otra vez, se publica el baró-
metro electoral para las próxi-
mas elecciones autonómicas. 
Los medios de prensa escrita y 
algunas radios y medios televi-
sivos ofrecen unos “profundos 
sondeos” hechos a no sé cuan-
tas personas. Llevo viviendo en 
Sevilla, en Andalucía, setenta y 
tres largos años y ni por equivo-
cación me han hecho una con-
sulta preelectoral. No digo que 
esto esté preparado o que se 
inventen las estadísticas y los 
porcentajes, pero todo me huele 
a chamusquina de una cocina 
de muy poca credibilidad. 
Ahora, en estos sondeos de 
pacotilla, dicen que hay empate 
técnico entre las dos fuerzas 
más poderosas. Es decir, entre 
el PSOE y el PP. Curiosamente 
están empatados en el uso de 
botas de agua. Griñan y la vice-
presidenta primera del Gobier-
no de España, Fernández de la 
Vega, con katiuscas puestas, 
contemplaron el mar en el que 
se había convertido el Guadal-
quivir, que pasa tres veces por 
Lora según la célebre copla, en 
Palma del Río, con un montón 
de personas afectadas por las 
inundaciones. 
Por supuesto, como estamos en 
crisis y hay que arrimar el hom-
bro, también Rajoy, con Arenas, 
el “niño” del cambio, lucieron 
como aquel mítico Errol Flyn, las 
botas – estas son de guerra 
electoral--, por las zonas cubier-
tas de agua de una Andalucía 
que se empapa electoralmente.
Es una pérdida de tiempo y de 
dinero todos estos programas 
de sondeos preelectorales. Por-
que todos, los sevillanos y an-
daluces, saben de que pie co-
jean todos los políticos. 
Por ello, necesitamos de políti-
cos que se echen para adelante 
con todas sus consecuencias, 
con el fin de acabar con el paro, 
mejorar la economía para no 

estar siempre con la soga al 
cuello. Necesitamos gente que 
busque con honradez y entrega 
el alivio de  de muchos andalu-
ces, afectados por todos estos 
males que parece que no tienen 
fin. Estamos cansados de com-
probar cómo algunos políticos 
aprovechan hasta las graves 
inundaciones que acaban con 
los humildes enseres de mu-
chos ciudadanos para hacer 
campaña electoral, anunciando 
un cambio. ¡Que cambio! Llegar 
al poder con el fin de colocar a 
sus amiguetes de turno para 
que coman del pesebre.
Rosa Díez, la alegre socialista 
de UPyD, ha calificado a Zapa-
tero y a Rajoy de “gallegos”, 
porque según dicen la  leyenda, 
nunca se sabe si suben o si 
bajan de una escalera. Los ”ga-
llegos”, claro. Así están la mayor 
parte de los políticos. No son ni 
chica ni limoná. Vaso medio 
lleno o medio vacío. Y según el 
apoyo mediático que estos en-
cuentran en los medios de su 
cuerda, ¡vaya tela marinera! 
Ahora resulta que Rojas-Marcos 
para cierto medio es todo un 
héroe porque se ha metido con 
el urbanismo de cráneo que 
están realizando los que gobier-
nan actualmente en la Ciudad 
de Sevilla. Y hasta le dan un 
“oro” –será del moro--, cuando 
el pobre andalucista se “vendió” 
a los socialistas por el plato de 
lentejas del proyecto de Metro, 
para ser después devorado 
--¡devórame otra vez!--, como 
pequeña fuerza política en el 
Ayuntamiento de Sevilla en la 
siguiente legislatura. Después 
del “juguete” del Metro que tuvo 
en sus manos el PA, sin S, el 
PSOE pactó con IU en los si-
guientes comicios municipales 
y, como se sabe, llegó la heca-
tombe del grupo de Rojas-Mar-
cos. Ahora, años después le ha 
querido echar “raza” a sus fra-
casos. A lo mejor se ha conso-
lado el exalcalde con el oro del 
papel de periódico. 
Llegarán las elecciones munici-
pales en ese mes de mayo tan 
florido y hermoso. Y aquí si que 
no valen sondeos ni escamo-
teos. Y un año más tarde, las 
autonómicas. Seguro que todo 
lo que se ha publicado sobre 
empates técnicos sonará enton-
ces a cachondeo. 
La veteranía es un grado. 
Si señor.

MONTESEIRÍN NO SERÁ CANDIDATO 
EN EL 2011.- La noticia, no por espe-
rada o debatida, no ha cogido muy de 
sorpresa en los ambientes políticos y 
ciudadanos. Alfredo Sánchez Monte-
seirín ha confirmado que no optará a 
la reelección en las municipales de 
mayo de 2011. Esta decisión del actual 
alcalde de Sevilla ha sido confirmada 
por el presidente de la Junta de Anda-
lucía, Juan Antonio Griñán, que ya 
sabía de la decisión tomada por Mon-
teseirín.José Antonio Griñán ha decla-
rado sobre este debatido tema que 
será José Antonio Viera quien tiene 
que decidir si el alcalde continúa hasta 
el final del mandato o designa un sus-
tituto hasta las elecciones.

LA LLUVIA EN SEVILLA.- Hace más 
de cuarenta años, en el 61 del pasa-
do siglo, la rotura del famoso arroyo 
del Tamarguillo y la persistente lluvia 
provocó la inundación de grandes 
zonas de la ciudad. El agua llegó 
hasta la misma Puerta de Jerez. 
Cuarenta y nueve años después, el 
temporal de agua que estamos su-
friendo y la tormenta perfecta han 
hecho que el Guadalquivir, en algu-
nas partes de Andalucía, se saliera 
de madre. En Sevilla, el río grande 
rebosó por Betis y la Torre del Oro. 
Las autoridades han estado siempre 
atentas a estos sucesos, para aten-
der a los damnificados. Hay que se-
ñalar que muchos pueblos de la 
provincia de Sevilla, y con peligro 
para la capital, se vieron afectados 
por los desbordamientos del río.
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¿CAnSAo? SALGo En TRES CoFRADíAS  
DE PEnITEnTE y En  CuATRo DE CoSTALERo.  

MonTo LA CASETA DE MI PRIMA quE TIEnE LoS 
MADRoñoS GRAnAS En EL REAL DE LA FERIA, ME 

HARTo DE MARISCo, PAVíAS DE BACALAo y CERVEzA 
CRuzCAMPo, ME VEo ToDAS LAS CoRRIDAS DE 
ToRoS y ToDAVíA TEnGo TIEMPo DE LLEVAR A  

MI MuJER, A MIS HIJoS y A MI SuEGRA A LA CALLE 
DEL InFIERno y TERMIno ToMAnDo CHuRRoS  

Con CHoCoLATE A LAS CLARITAS DEL DíA.

¿ESTá uSTED CAnSADo 
DE SER SEVILLAno?

Fernando Gelán
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Son tan grandes las torrijas 
clásicas, que en muchas 
confiterías han inventado la 
“mini-torrija”, que es algo así 
como nada de nada… O te 
toma una gran torrija o te 
mueres de pena con el trozo 
de cacho de pan de la  mijita 
de ná. Las torrijas buenas, 
las de verdad, las que hacía 
mi abuela, que estaban para 
chuparse los dedos. La miel 
no era hiel como para otros 
que no son adeptos a dulces 
“torrijanos” Porque ahora, 
desde hace unos meses, ya 
se fabrican las “torrijas” para 
papel de periódico. Lo malo 
es que no están como las 
que fabricaba mi abuela, que 
ponía todo su amor y su co-
razón para endulzarnos la 
vida en aquellos años difíci-
les e históricos. 
Estas “torrijas” son elabora-
das para la letra impresa y 
eso, lo que he dicho antes, 
con más hiel que la dulce miel 
que envuelve a este exquisito 
dulce. Y es que el “Argiñano” 
informador de turno más que 
preparar el postre del medio-
día trata de camuflar el rico 
producto con los gatos que 
tiene camuflados en la barri-
ga. Y así no hay forma de 
tragarse una buena, rica y 
dulce “torrija”. Este tío, el que 
elabora las “torrijas” para el 
papel de prensa de rotativa, 
nos quiere hacer tragar su 
“torrija” con ruedas de molino 
para triturar el aceite de las 
tortas de Inés Rosales, que 
es otro dulce popular.   
Aparte, ya lo he dicho varias 
veces, la poca gracia, el ma-
lage que tiene un sevillano 
cuando quiere ser gracioso, 
como este obstinado chaval, 
que le gusta más venderse 
por una sopa de tres letras 
que por una fuente de buenas, 
ricas y suculentas “torrijas”. 
Bueno, “torrija-torrija”, la que 
tuvo Poncio Pilatos, porque si 
no llega a lavarse las manos 
habría acabado con el inven-
to de la Semana Santa y con 
el de las “torrijas”.

Fernando GELÁN 

Las “torrijas” 
de la Cuaresma
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LA CALLE ASUNCIÓN ESTARA ACABADA PARA LA FERIA.- 
El delegado de urbanismo, Alfonso Rodríguez Gómez de 
Celis, acompañada de la delegada del Distrito Los Reme-
dios, Teresa Florido, han visito el estado de las obras que 
se llevan a cabo en la calle Asunción. Numerosas vecinas 
de este entorno celebraron la Fiesta de la Mujer Trabajado-
ra en esta convocatoria. La calle Asunción estará acabada 
totalmente para la Feria de Sevilla 2010.

SEMANA DEL MEDIO AMBIENTE.- El alcalde,  Alfredo 
Sánchez Monteseirín, acompañado de la delegada de Me-
dio Ambiente, Encarnación Martínez, y del director del Plan 
Estratégico, Enrique Hernández, recibió al director de Emi-
sión Cero, Ángel Cano y a la presidenta de Artemisa Co-
municación Audiovisual, Valle López Tello, quienes le han 
presentado el proyecto Emisión Cero Sevilla, que consisti-
rá en la celebración, durante el mes de mayo, de una se-
mana dedicada al Medio Ambiente. Este evento, que tendrá 
lugar entre los días 3 y 9 de mayo del presente año.

TALLERES DE RESTAURACIÓN DE MUEBLES.- Antonio 
Rodrigo Torrijos y José Manuel García, han visitado los ta-
lleres de restauración de muebles y de flamenco, enmarcados 
dentro del programa de talleres socioculturales del Distrito 
Casco Antiguo. Ambos han tenido oportunidad de conocer 
el trabajo de los alumnos y de departir con los monitores que 
han explicado el proceso de aprendizaje y las labores que se 
realizan en los dos talleres. Torrijos y García han señalado 
la importancia que estos espacios tienen para “el ocio y la 
socialización de muchos de sus alumnos”.

INAUGURADO EL PASEO DE ROMA.- El alcalde, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, ha presidido la inauguración de la 
primera fase de la reurbanización de la avenida de Roma, 
que, como se sabe, forma parte del conjunto de todo el 
entorno del histórico Palacio de San Telmo. Para ambientar 
el acto hubo un especial y espectacular montaje de paneles 
fotográficos y representativas figuras de personajes histó-
ricos de la bella ciudad de Roma.

LA POLICÍA LOCAL RENUEVA LA FLOTA.- El delegado 
de Convivencia y Seguridad, Alfonso Mir, acompañado 
del jefe de la Policía Local, José Aulet, y del superinten-
dente, Juan José García, y de responsables de la empre-
sa Autorenting BBVA, supervisó en la Cartuja los nuevos 
turismos, patrulleros y furgones, adquiridos por la Policía 
Local de Sevilla, que renueva su parque móvil con estos  
101 vehículos,  incorporando además 8 furgones policia-
les, de los que cinco están dotados de modernos sistemas 
de autoprotección.

VENGANZA EN SEVILLA.- La delegada de Fiestas Ma-
yores, Rosamar Prieto-Castro, mantuvo días pasados un 
encuentro con la escritora alicantina Matilde Asensi, con 
motivo de la presentación en la capital hispalense de su 
última novela “Venganza en Sevilla” de la editorial Planeta, 
y que ha contado con la colaboración del Consorcio de 
Turismo de Sevilla en la promoción de la novela a través de 
visitas guiadas a monumentos emblemáticos de la ciudad 
como el Real Alcázar, Archivo de Indias, Catedral, Giralda, 
la Plaza de San Francisco o espacios como el Arenal.
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El alcalde, Alfredo Sánchez Mnteseirín, ha confirmado en numerosas declaraciones a diversos medios que no se optará a la reelección para las 
municipales de mayo de 2011

Sánchez Monteseirín no se presentará a 
las elecciones municipales de mayo de 2011
Redacción

Se barajan los nombres de Rosamar Prieto, Gómez de Celis, Espadas y Viera

Ya lo había anunciado previa-
mente el presidente de la 
Junta de Andalucía, José An-
tonio Griñan: “El alcalde de 
Sevilla, Sánchez Monteseirín, 
podría no ser el candidato del 
PSOE para las próximas elec-
ciones municipales”. El pasa-
do miércoles, 3 de marzo, fue 
el propio Monteseirín fue 
quien confirmó la noticia a 
través de unas declaraciones 
hechas a Canal Sur Radio y 
que  recogieron todos los 
medios de comunicación 
–ABC, Correo, Diario de Se-
villa, agencias de presa, tele-
visiones, periódicos digitales, 
etc.--,  con enorme amplitud. 
Cuando apenas quedan diez 
días para el Congreso Regio-
nal  del PSOE, el presidente 
de la Junta, José Antonio 
Griñán,  anunció que el alcal-
de de Sevilla ya había tomado 
la decisión de no repetir en 
los próximos comicios. 

TRES MANDATOS CON  
PA E IU

Tras más de una década como 
regidor, el alcalde justificó su 
decisión de no volver a ser can-
didato en 2011, un planteamien-
to que está sobre la mesa varios 
meses y que de hecho le ha 
llevado a plantear esta salida de 
la Alcaldía antes de agotar el 
mandato. Como se sabe, Mon-
teseirín preside desde hace diez 
años la Alcaldía de Sevilla. Los 

cuatro primeros años con el 
apoyo de los votos del PA y en 
estas dos últimas legislaturas 
con los de Izquierda Unida.
Sánchez Monteseirín informó 
de su toma de postura en una 
entrevista concedida a Canal 
Sur Radio en la que defendió 
su gestión y la del PSOE en 
el Consistorio. 
A partir de que se ha hecho 
público este anuncio se abre un 
periodo de transitoriedad de 
una duración indefinida hasta la 
elección del próximo candidato 
o hasta su relevo como alcalde 
bien por Alfonso Rodríguez Gó-
mez de Celis, bien por Rosamar 
Prieto-Castro. Monteseirín, al 
hacer referencia a esta nueva 
etapa, manifestó: “Será para 
bien, si al final se toma la deci-
sión que he propuesto, la cosa 
mejorará. De esta forma se 
acabará la cacería política y 
mediática contra mi persona. 
Que todo se centre en la ges-
tión y en la ciudad. Hay que 
lleva tiempo dañando a la ciu-
dad por hacerme daño a mi y 
sacarse la espina que tienen 
clavada porque les ganado tres 
veces las elecciones”. 
Monteseirín justificó además 
su decisión como una medida 
que beneficiará al partido ante 
las próximas elecciones. El 
alcalde también adelantó su 
futuro tras estar tres legislatu-
ras en el Ayuntamiento: “Con-
tinuaré vinculado a la política. 
No dejaré de trabajar para 
Sevilla y para Andalucía. Ten-

go una gran vocación política”, 
puntualizó en la radio.  
El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, mani-
festó también que no optará 
a la reelección en las eleccio-
nes municipales de 2011 “ex-
clusivamente” para “benefi-
ciar al PSOE”, reafirmando a 
Canal Sur Radio, que, como 
ya adelantó el presidente de 
la Junta de Andalucía, José 
Antonio Griñán,  le ha comu-
nicado que no se ve afrontan-
do un cuarto mandato. 
“No me veía afrontando un 
cuarto mandato, tres mandatos 
es suficiente, hemos hecho un 
gran trabajo”, sentenció el pri-
mer edil hispalense.    
Sánchez Monteseirín conside-
ró también que “es el momen-
to de ir buscando una alterna-
tiva para que el PSOE afronte 
las próximas elecciones y con-
siga un resultado como el que 
se ha venido consiguiendo en 
las últimas citas electorales y 
que ha permitido que la Alcal-
día sea socialista”.   
“Es algo que ya planteé hace 
bastante tiempo, hace varios 
meses, y Griñán me dijo que 
yo tenía la primera y última 
palabra, cosa que agradezco, 
es muy generoso que la deter-
minación la tome yo mismo”, 
concretó  Monteseirín.    
Nada dijo sobre hacer pública 
su opinión al respecto de quién 
podría encabezar la lista socia-
lista para los próximos comi-
cios municipales, pero aseguró 

que “va a tener mucho peso, 
va a ser tenida en cuenta por 
parte del partido”.  Así mismo 
afirmó que “lo más importante 
es el depósito de confianza tan 
extraordinario” en él por parte 
del presidente de la Junta, a lo 
que añadió que “hay que res-
petar lógicamente el procedi-
miento del   PSOE para elegir 
candidato” más allá de su plan-
teamiento, que dijo que es “de 
carácter personal”.   
“Yo tengo mi opinión, ya lo he 
dicho en muchas ocasiones 
cuando me lo ha planteado al-
gún dirigente de mi partido, 
espero que me tengan en cuen-
ta, han demostrado claramente 
su confianza, pero no lo voy a 
hacer públicamente por respeto 
a los órganos de mi partido”, 
apuntó Sánchez Monteseirín, 
haciendo referencia a al conce-
jal de Presidencia y Urbanismo, 
Alfonso Rodríguez Gómez de 
Celis, como “una de las posibi-
lidades, pero hay varias”.   
A este respecto dijo Monteseirín 
que “hay donde elegir”, y seña-
ló que “Alfonso es una persona 
muy preparada, también es 
cuestión de que él   quiera, pero 
es una de las posibilidades, hay 
otras, muchas, hay   diversidad 
de opciones en el PSOE por-
que es un partido con gente 
muy preparada y dispuesta”.   
El alcalde matizó que “hay que 
abrir un nuevo ciclo, eso sí, 
dentro de la continuidad políti-
ca del proyecto socialista que 
se ha venido desarrollando” y 

Aunque sea un poquito 
cruel, maldigo la hora, el 
minuto y hasta la décima 
de segundo de quien dijo 
aquello de “El lluvia en 
Sevilla es una maravilla”. 
¡Ya está bien de sacar a 
pasear el paraguas, ya 
está bien! Con lo bien que 
está colocado en su pa-
ragüero y sale cada “higo 
breva”. Pero eso era an-
tes, parece que el cambio 
climático que tanto han 
hablado es real o por lo 
menos una “mijilla”.
En Sevilla nos hemos pa-
sado épocas muy largas 
con sequía, llenando 
nuestras madres las ba-
ñeras, cubos por doquier 
para que en el tiempo que 
se cortara el agua nunca 
faltara en la familia, pero 
es duro. Afortunadamente 
esos tiempos ya han pa-
sado y parece que por 
cada novena que se le ha 
rezado a quien creo, ha 
mandado agua en abun-
dancia para contentar a 
todos. Vamos que si no te 
gustan las lentejas, dos 
platos. A ver si alguien 
habla ahora de próxima 
sequía. Para darle un par 
de “cosquis”.
Diariamente paso por la 
emblemática Puerta de 
Jerez y siempre me topo 
con dos o tres, creo que 
“sin papeles”, intentando 
vender el paraguas al mó-
dico precio de 5 €. Claro, 
es la gran oportunidad de 
venderlo aquí en Sevilla, 
que históricamente es 
una tierra de secano. Si 
no paran los chubascos y 
se inundara la capital his-
palense, me los imagino 
vendiéndonos pateras a 
10 euritos.
Llevamos más de un mes 
mojándonos, con la Sema-
na Santa en capilla, que 
ojalá me equivoque, pero 
al Cachorro no le veo por 
la Catedral. Espero que 
haga un tiempo espléndi-
do, como el pasado año: 
Semana Santa, Feria de 
Abril y Corpus Christi, ni 
una gotita de 
mala muer-
te, “na de 
na”, “y saca-
bao”, como 
diría mi ami-
go Gustavo.

Jorge 
Benítez

¡Basta ya  
de lluvia...!
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El alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, durante las visitas a las 
obras de ampliación del Metrocentro

José Antonio Griñán, que ha sido designado nuevo Secretario 
General del PSOE de Andalucía –releva a Manuel Chaves–, 
conversa con José Antonio Viera.

El tranvía volverá a cambiar 
de dirección. Hasta  ahora la 
idea del Ayuntamiento era 
que una vez terminadas las 
obras de ampliación desde 
el Prado hasta la estación de 
San Bernardo, el Metrocen-
tro se prolongase hasta San-
ta Justa. Este proyecto que-
da aparcado. La idea princi-
pal, ha señalado el alcalde, 
Alfredo Sánchez Montesei-
rín, será un nuevo trayecto 
que unirá Santa Justa con la 
Encarnación. 
El trazado de este nuevo reco-
rrido aún está por definir, pero 
al parecer todo hace prever 
que, tras salir de la estación 
discurrirá por José Laguillo 
hasta Puerta Osario, desde allí 
llegará hasta la Encarnación. 
En el tramo que iba a unir en 
un principio San Bernardo con 
la propia estación de trenes, 
queda descartado ya que el 
trayecto queda cubierto por la 
red de Cercanías. A finales de 
año la Plaza Nueva quedará 

Metrocentro hasta  
San Bernardo por Sur y la 
Encarnación para el Centro

unida con San Bernardo por 
medio del tranvía para enlaza-
rá con Santa Justa por la red 
de Renfe. Todo este proyecto 
e cerrará con esta nueva línea 
con destino a la Encarnación 
desde Santa Justa.
Con este plan municipal se abre 
un segundo ramal de acceso al 
centro distinto del que ya une el 
Prado con Plaza Nueva tam-
bién con Metrocentro, una línea 
que tendrá un peso importante 
cuando se apliquen las limita-
ciones de acceso al centro en 
vehículo privado. 
La idea del Ayuntamiento que-
da sujeta también a la evalua-
ción técnica y a la financiación 
del proyecto. 
El alcalde, Sánchez Montesi-
rín, dice que los fondos “no 
deben ser muy difíciles de con-
seguir”, confiando en la cola-
boración de “todas las adminis-
traciones”. Asimismo es toda-
vía pronto para conocer los 
plazos del proyecto o el reco-
rrido concreto de la línea. 
El Ayuntamiento desea habili-
tar “algo similar a unas coche-

ras” en Santa Justa, pues exis-
te la posibilidad de que el tran-
vía sustituya a los autobuses 
que entran ahora por la Puerta 
de Osario hacia el centro.
Estos proyectos municipales 
están sujetos al resultado de 
las pruebas del Metrocentro sin 
catenarias. 
Por otra parte, no se descarta 
que el trazado del tranvía coin-
cida con el del Metro, porque 
“en ningún caso” está concebi-
do como sustituto del subterrá-
neo, más orientado éste a la 
“gente de los pueblos” y del 
área metropolitana.
Con estas nuevas ideas, San 
Bernardo pasa a ser un “gran 
centro intermodal” donde con-

fluirán el Metro, el Metrocentro, 
tren de cercanías, autobuses 
urbanos e interurbanos y Sevici, 
unos medios de transporte al-
ternativos a los que “hay que 
añadir también el taxi”, según 
manifestó el alcalde. Además, 
el Ayuntamiento  tiene el proyec-
to de mejorar el desplazamiento 
de viajeros por San Bernardo 
con la intención de “ampliar 
aceras” para los usuarios, que 
podrán cambiar de un medio de 
transporte a otro “sin tener ni 
siquiera que cruzar la calle”.
Otra de las intenciones del al-
calde es la de incentivar el uso 
de los aparcamientos disuaso-
rios por medio de una rebaja 
de precios

Redacción

Relevo del PSOE en la Alcaldía
Monteseirín ha anunciado su 
renuncia a ser candidato en 
el 2011 a la Alcaldía de Sevi-
lla. El hasta ahora alcalde de 
Sevilla apuesta para el relevo 
por Gómez de Celis, que ha 
sido su hombre más fiel des-
de que, siendo presidente de 
la Diputación Provincial, lu-
chó en el partido socialista 
para ser llegar a ser el primer 
edil de la ciudad. Monteseirín 
siempre necesitó del apoyo 
de los partidos minoritarios 
para gobernar en mayoría. 
En los cuatro primeros años 
contó con los concejales del 
PA y en estos últimos con los 
de Izquierda Unida. Finaliza 
Monteseirín su gobierno mu-
nicipal con sus luces y sus 
sombras. Además, tuvo pro-
blemas dentro del PSOE por 

aquellas batallitas con Viera y 
con Carrillo. 
Al margen de todos estos em-
brollos dentro de la propia 
casa socialista, cierto sector 
de la prensa local y matutina 
le ha dado a Monteseirín una 
caña tremenda y constante. 
Por otra parte, la imagen del 
alcalde ha  sufrido un gran 
desgaste por los casos del 
Distrito Macarena y los proble-
mas en Mercasevilla. 
No sé si Monteseirín acabará 
su mandato hasta que llegue 
el nuevo Ayuntamiento, pero 
la oposición, al mando de 
Zoido y todo su equipo, ten-
drá que cambiar de táctica a 
partir de esta renuncia del 
alcalde socialista.
Dentro de todo este debatido 
tema, que ha tenido y sigue 

dijo sentirse “muy gratificado y 
muy orgulloso” de su partido, 
que le ha “tratado con muchí-
sima generosidad”.   
“Tres mandatos ya está bien, es 
decir, es mucho tiempo, nunca 
ha habido nadie en Sevilla que 
haya estado tanto tiempo al 
frente de la   Alcaldía”, concluyó 
diciendo el primer edil hispalen-
se, quien aseguró que le   “apa-
siona” el “trabajo duro” de la 
política local. “Me encanta y lo 
seguiré haciendo”, afirmó.   
Dijo Monteseirín que estaba 
“bastante satisfecho” con el tra-
bajo desarrollado en estos tres 
mandatos, en los que destacó 
que se ha desarrollado “una 
tarea muy productiva, ahora 
seguramente es buen momento 
para darle un nuevo impulso a 
esa tarea, nada es eterno, siem-
pre llega el momento”.   
“Me enorgullece mucho que 
siempre me han dicho lo que tú 
digas, aquello del que la lleva 
la entiende, por el protagonis-
mo personal   que en estos 
años me ha correspondido y 
porque saben que soy una 
persona responsable desde el 
punto de vista del partido”, 
apuntó  Monteseirín, quien ase-
guró no estar preocupado por 
su futuro. “Yo tengo mi puesto 
de inspector médico, soy fun-
cionario, y estoy a disposición 
del PSOE para lo que me quie-
ra encargar”, apostilló.   
NOTICIA DEL PRESIDENTE
El presidente de la Junta y fu-
turo secretario general del 
PSOE-A, José Antonio Griñán, 
había dado la noticia minutos 
antes: Según aseguró Alfredo 
Sánchez Monteseirín, le habría 
trasladado que “no le gustaría 
repetir” como candidato en las 
elecciones municipales de 
2011 tras tres mandatos con-
secutivos al frente del consis-
torio, “algo que nadie había 
logrado antes”.
En cualquier caso, Griñán 
manifestó que Sánchez Mon-
teseirín es quien tiene que 
tomar la “decisión definitiva” 
sobre si quiere optar a la re-
elección como alcalde en los 
comicios de 2011 o no. 
El presidente desveló que Mon-
teseirín le ha “reiterado” que le 
gustaría “no continuar” un cuar-
to mandato en el consistorio. 
Tras recordar que Sánchez 
Monteseirín ha sido elegido 
alcalde “durante tres mandatos 
consecutivos”, Griñán opinó 
que su trabajo es “muy bueno”, 
si bien otra cosa es lo que 
pueda estar en torno a su “fi-
gura o a las polémicas genera-
das”. “Su trabajo se ve y se vive 
en Sevilla”, puntualizó el jefe 
del Ejecutivo andaluz. 
En cuanto a la persona que 
podría representar al PSOE en 
las próximas elecciones munici-
pales, nada se sabe al respecto. 

Parece ser que hay varios nom-
bres además de los de Gómez 
de Celis y Rosamar Prieto, 
como son los de José Antonio 
Viera y Juan Espadas.

POSTURA DE RODRIGO 
TORRIJOS

El portavoz del Grupo de IU en 
el Ayuntamiento de Sevilla, An-
tonio Rodrigo Torrijos, manifes-
tó que tenía el “más absoluto 
respeto” sobre la decisión toma-
da por el alcalde hispalense, 

Alfredo Sánchez Monteseirín, 
de no repetir como candidato a 
la Alcaldía. Considera también 
el primer teniente de alcalde 
que está “garantizando en este 
sentido el gobierno”, según el 
vigente pacto PSOE-IU en el 
caso de que el regidor no ago-
tase el presente mandato. 
Torrijos se mostró respetuoso 
con la decisión de Monteseirín 
y manifestó que su formación 
no tenía información sobre esta 
renuncia, “algo normal porque 

a los primeros a los que se lo 
ha contado es a la propia orga-
nización de su partido”.  
Rodrigo Torrijos lanzó en sus 
manifestaciones un mensaje 
de tranquilidad porque desde 
el gobierno municipal “se se-
guirá respetando el pacto por 
la mayoría social”. El portavoz 
municipal de IU añadió que se 
continuará en la lucha para 
que los acuerdos programáti-
cos contemplados en el pacto 
puedan cumplirse. 

A Rodrigo Torrijos no le pre-
ocupa de que una posible 
marcha antes de tiempo del 
alcalde podría perjudicar al 
gobierno “porque no habría 
problemas en conservar el 
pacto”. Por tanto, en el caso 
de que Monteseirín no conti-
nuase hasta 2011, aseguró el 
capitular de  IU que “respeta-
remos el pacto con el PSOE 
y con aquella persona que 
viniera a ocupar su lugar ya 
buscaríamos una salida”.

teniendo enorme repercusión 
en los medios, el presidente 
de la Junta de Andalucía, José 
Antonio Griñán, ha manifesta-
do que será José Antonio 
Viera –Ejecutiva del PSOE de 

Sevilla--, quien decida el futu-
ro de Sánchez Montseirín.
Las “espadas” están en todo 
lo alto…

Fernando GELÁN 
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El primer teniente de alcalde, Antonio Rodrigo Torrijos, durante el 
acto celebrado con motivo de la entrega de los premios Fígaro.

Medrano participa en los actos del Día 
de Andalucía celebrados en el Distrito

Rodrigo Torrijos entrega los premios Fígaro 
de la Asociación de Peluqueros de Sevilla

El Distrito Sur celebra el 28-F: Día de Andalucía

Antonio Rodrigo Torrijos aplaude en el acto de  entrega de placas 
de reconocimiento celebrado en la sede de la Asociación Familiar 
de Las Letanías.

La delegada del Distrito Bellavista-La Palmera, Josefa Medrano, durante 
los actos celebrados el Día d Andalucía en esta zona de la ciudad.

Rodrigo Torrijos se dirige a los presentes en la Asociación Familiar 
de La Oliva, donde el delegado ha formado parte del jurado de un 
concurso de tortillas.

El primer teniente de alcalde y 
delegado del distrito Sur, An-
tonio Rodrigo Torrijos, visitó 
diversas asociaciones y enti-
dades vecinales del Distrito 
Sur donde se celebraron dife-
rentes actos para conmemorar 
la festividad de Andalucía.
Rodrigo Torrijos ha invitado “a 
todos los vecinos y vecinas a  
disfrutar de este treinta  ani-
versario del día de Andalucía, 
una fecha importante que re-
cuerda el esfuerzo de todos 
los andaluces, gracias al  que 
conseguimos la autonomía de 
la que ahora disfrutamos”.

El primer teniente de alcalde y 
delegado de Relaciones Insti-
tucionales, Antonio Rodrigo 
Torrijos, participó en la IV edi-
ción  de los premios Fígaro, 
celebrada en el Salón de la 
Montería de los Reales Alcá-
zares de Sevilla. Estas distin-
ciones, consistentes en un pin 
de oro, son entregadas anual-
mente por La Asociación de 
Artesanos  Peluqueros de Se-
villa y Provincia a aquellas 
personas o instituciones que 
destacan por su trayectoria en 
el mundo de la peluquería o 
que se  distinguen por su tra-
bajo a favor de este gremio.
Antonio Rodrigo Torrijos feli-

La delegada de Participación 
Ciudadana y del Distrito Be-
llavista - La Palmera, Josefa 
Medrano, ha asistió el Día de 
Andalucía a diversos actos 
que conmemoraban el 30 ani-
versario de la autonomía.
Josefa Medrano en la Asocia-
ción de Vecinos Elcano ha 
destacado el importante traba-
jo que se hace desde esta 
asociación para mejorar social 
y culturalmente la barriada. 
Medrano, significó, que estos 
treinta años de autonomía han 
servido para ir recuperando, 
poco a poco, el sitio que le 
corresponde a Andalucía.
Asimismo, la delegada entregó 
diversas placas a antiguos di-

Redacción

Redacción
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citó en su intervención a los 
seis galardonados de esta 
edición y apostó por seguir 
trabajando por la reivindica-
ción y la defensa de los dere-
chos laborales de los pelu-
queros y peluqueras de Sevi-

lla, que gracias al trabajo 
realizado por esta asociación, 
y muy especialmente por su 
directiva, vuelven a  estar en 
la agenda local como una 
entidad con peso propio en el 
tejido  asociativo sevillano.

El pleno de la Junta Municipal 
del Distrito Casco Antiguo 
debate las propuestas de 
ordenación del tráfico en la 
Zona Norte del Distrito
El Pleno de la Junta Muni-
cipal del Distrito Casco An-
tiguo debatió recientemente 
diferentes propuestas de 
ordenación del tráfico en la 
zona norte del Distrito.
Tras las intervenciones de 
distintos miembros de la Jun-
ta Municipal, ninguno de ellos 
ha mantenido sus propuestas 
excepto el Partido Popular, 
que proponía la apertura de 
un carril al tráfico que conec-
te las calles Antonio Susillo y 
Lumbreras atravesando la 
Alameda, propuesta que ha 
sido mantenida.
No obstante el Partido Po-
pular no ha querido someter 
esta propuesta a votación, 
por lo que no se ha proce-
dido a votación alguna.

Toda vez que la opción de 
abrir al tráfico un carril en 
la Alameda quedó descar-
tada la semana pasada por 
el Gobierno Municipal, el 
Concejal Delegado del Dis-
trito Casco Antiguo, José 
Manuel García, ha mani-
festado que, en cumpli-
miento del acuerdo tomado 
por el gobierno municipal, 
y una vez escuchadas to-
das las opiniones de los 
miembros del Pleno, pre-
sentará lo antes posible 
una propuesta definitiva de 
ordenación del tráfico en la 
zona norte del Distrito, que 
mejore la movilidad en di-
cha zona, siendo viable 
técnicamente y con el ma-
yor apoyo social posible.

rigentes de esta asociación.
Seguidamente Josefa Medra-
no compartió una paella en la 
Asociación de Pensionista de 

la Tercera Edad de Bellavista. 
Un acto emotivo en el que 
todos los asistentes entona-
ron el himno de Andalucía.

El capitular José Manuel García, visitando zonas del Distrito.
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En mayo comenzarán las primeras 
obras de reurbanización de las 
calles del barrio de Bellavista

Infraestructuras para la Sostenibilidad realiza 
mejoras en el alumbrado público de El Vacie

Bellavista disfruta por 
segundo año del Carnaval 
gracias a los presupuestos 
participativos del Ayuntamiento

Flamenco en la calle durante 
todo el mes de marzo

Los vecinos de Bellavista se 
dieron cita en el Centro Cívico 
de la barriada para recibir 
información sobre el plan de 
reurbanización de la calle Ma-
nuel Gonzalo Mateu, sobre la 
que se actuará en esta prime-
ra fase según informó la Ge-
rencia de Urbanismo.
Luis Gómez, ingeniero respon-
sable de esta obra, destacó que 
en la reurbanización se contem-
pla la renovación del sistema y 
alcantarillado de aguas de 
EMASESA, asfaltado, adoqui-
nado, acerado, señalizaciones 
de tráfico y accesos para per-
sonas con discapacidad.
Las obras que comenzarán en 
el mes de mayo tendrán una 
duración, según la Gerencia de 
Urbanismo, de cuatro meses y 
cuentan con un presupuesto 
de algo más de 400.000€.
En la asamblea estuvo pre-
sente la delegada del Distrito 
Bellavista-La Palmera, Jose-
fa Medrano, quien informó a 
los vecinos de las diferentes 
actuaciones que se habían 

Días pasados se inauguró el 
ciclo de actuaciones “Flamen-
co de calle” que, a lo largo del 
mes de marzo, pretende acer-
car el flamenco de manera 
gratuita a distintos locales de 
toda la ciudad. Este ciclo está  
organizado por la Delegación 
de Relaciones Institucionales 
y la Asociación de Artistas 
Flamencos, en colaboración 
con la Delegación de Juventud, 
y el Distrito Casco Antiguo.
Estaba previsto que la actua-
ción inaugural se celebrara al 
aire libre en la Alameda de 
Hércules, pero finalmente se 
realizó en el interior del Centro 

La delegación de Infraestruc-
turas para la Sostenibilidad 
está finalizando la fase de eje-
cución de la instalación de un 
nuevo sistema de alumbrado 
público en la zona de El Vacie. 
Este sistema pretende terminar 
con las deficiencias que pre-
sentaba el alumbrado en esta 
zona de la ciudad, mediante la 
instalación del sistema de tele-
gestión más moderno y avan-
zado que se está implementa-
do en cuestiones de alumbrado 
público en Sevilla. 
Esta intervención, que tiene 
una duración prevista de tres 
meses y un presupuesto total 
de alrededor de 150.000 €, se 
encuentra ya en la fase final de 
ejecución, por lo que está 
prácticamente terminada la 
instalación de los 38 nuevos 
puntos de luz que, situados 
sobre postes, permitirán el 
alumbrado exterior de los ca-
minos, espacios libres y áreas 
de servicios. Todos estos pun-
tos de iluminación funcionan 
con un sistema de telegestión 
de tecnología avanzada, que 
permite conseguir importantes 
ahorros de energía. 
El primer teniente de alcalde 
y delegado de Infraestructu-

La delegada del Distrito Bella-
vista-La Palmera y de Partici-
pación Ciudadana, Josefa Me-
drano Ortiz, participó con los 
vecinos del Carnaval de Bella-
vista. La fiesta comenzó con el 
pasacalles “Los Xuflas,  comen-
zó amenizando con divertidos  
ritmos las calles del barrio, y 
cientos de vecinos les siguieron 
durante más de dos horas, has-
ta que “Paquito el chocolatero” 
puso fin al baile en la calle para 
dar paso a una nueva cita, esta 
vez en el Cívico de Bellavista. 
La chirigota ”La Pasma”, se-

La delegada del Distrito, Josefa Medrano, participando en el jubiloso 
carnaval de Bellavista.

Se inaugura el ciclo “Flamenco en la calle”.

ejecutado en Bellavista en los 
últimos años.
Medrano destacó el esfuerzo 
que desde el Ayuntamiento, y 
en concreto desde su Grupo 
Municipal IU,  se ha hecho 
para que las demandas de los 
vecinos se conviertan en rea-
lidad; como la segunda famosa 
fase del bulevar, el polidepor-

tivo, la recién inaugurada pis-
cina municipal, el mercado de 
abastos, así como la mejora en 
parques y vías públicas. 
Por último, la Gerencia de 
Urbanismo informó a los veci-
nos de que ésta será la prime-
ra de una serie de actuaciones 
de reurbanización que se lle-
varán a cabo en Bellavista.

Cívico Las Sirenas, por el ries-
go de lluvias.  
El acto, en el que participaron 
artistas como Felipe Mato o 
Alicia  Gil, fue inaugurado por 
el primer teniente de alcalde 
y delegado de Relaciones 
Institucionales, Antonio Ro-
drigo Torrijos, quien apostó 
por “impulsar este tipo de 
actividades, abiertas al públi-
co, que nos permiten acercar 
la cultura a todos los rincones 
de la ciudad y darle oportuni-
dades a artistas de indudable 
calidad que habitualmente 
tienen dificultades para mos-
trar su valía”.

mifinalista del Carnaval de 
Cádiz, puso en pie a un aforo 
completo que no quería irse, 
sino seguir riéndose con las 
ingeniosas, sarcásticas y di-
vertidas letras de estos artis-
tas que terminaron aplaudien-
do ellos al público.
Un Carnaval donde no faltó de 
nada, concurso de disfraces, 
actuaciones escolares, y de 
asociaciones vecinales.
Bellavista recupera una tradi-
ción que se  había perdido y 
por segundo año consigue un 
nuevo éxito.

ras para la Sostenibilidad, 
Antonio Rodrigo Torrijos, des-
taca la “importancia que tiene 
este proyecto de inversión en 
El Vacie, que es una zona de 
asentamientos que necesita 
de inversiones que la resca-
ten de su situación de aban-
dono y contribuyan a su inte-
gración social con el resto de 
la ciudad de Sevilla. En ese 
sentido, la nueva iluminación 
mejora la seguridad de la 
zona y supone un paso más 
en su recuperación”. Rodrigo 
Torrijos considera que “este 
proyecto traslada al Vacie el 
sistema más moderno que 
estamos aplicando en toda la 
ciudad, lo que supone una 
novedad para un asentamien-
to chabolista que histórica-
mente se ha situado a la cola 
de la ciudad”. 
El sistema de telegestión de 
tecnología avanzada que se 
está implantando se caracteri-
za por favorecer un importante 
ahorro de energía mediante el 
control individual de cada una 
de las 38 luminarias. Este me-
canismo permite el encendido 
y apagado individual de cada 
punto de luz en cualquier mo-
mento y la regulación del nivel 

de intensidad que la lámpara 
permita, lo que implica gran 
flexibilidad, una simplificación 
de los procedimientos de man-
tenimiento y una reducción de 
los costes operativos globales 
del sistema. 
Todas las luminarias pasan a 
gestionarse a distancia desde 
un punto central, con un orde-
nador personal dotado de 
software de control que co-
necta con el cuadro de alum-
brado. Este ordenador es el 
que desde el centro de man-
do se encarga de controlar, 
encender, apagar y regular 
las lámparas, además de mo-
nitorizar su actividad (consu-
mo, horas de funcionamiento, 
estado, etc). Este PC deberá 
estar conectado a un router 
ADSL, que será el encargado 
de comunicar permanente-
mente el software de teleges-
tión con el router GPRS ins-
talado en cada centro de 
mando, sin necesidad de em-
plear cables. Gracias a este 
sistema de control electróni-
co, se puede prolongar la vida 
útil de las lámparas hasta en 
un 30% y obtener un ahorro 
energético total estimado de 
aproximadamente el 50%.

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUjER.- La delegada de 
Participación Ciudadana, Josefa Medrano, transmitió un 
mensaje de convivencia, amistad y solidaridad, a la Asocia-
ción de Mujeres de San José de Palmete, que celebraron 
en el Colegio Francisca Oyonarte un acto para conmemorar 
el Día Internacional de la Mujer .
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Mandos policiales asisten a la 
Junta Municipal para informar de 
la seguridad en el Distrito Sur
El pleno aprueba una moción de Iu para realizar labores de reparación y 
mantenimiento del mobiliario público en muchas zonas del distrito

El alcalde presenta las 
Jornadas “La Movilidad  
en tu Ciudad y tu Barrio”

La Junta Municipal del Distri-
to Sur celebró días pasados 
su sesión ordinaria del mes, 
presidida por el delegado del 
distrito, Antonio Rodrigo To-
rrijos. La junta de febrero con-
tó con la presencia de man-
dos policiales que, como ha-
bía anunciado Rodrigo Torri-
jos en un pleno anterior del 
distrito, comparecieron ante 
la junta para informar a los 
vecinos de la situación de la 
seguridad en el distrito. 

El jefe de la policía local, José 
Aulet, realizó un resumen nu-
mérico de las actuaciones 
policiales en el distrito en 
materia de denuncias por trá-
fico, inseguridad ciudadana o 
intervenciones por estupefa-
cientes. Aulet desglosó por 
temáticas las más de 600 
órdenes de servicio realiza-
das por los patrulleros, rela-
cionadas con problemáticas 
concretas de distintos puntos 

Se han presentado las Jornadas “La Movilidad en tu ciudad y tu 
barrio”, que se celebrarán en Sevilla.

El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, acompa-
ñado del delegado de Movili-
dad, Francisco Fernández, 
presentó las Jornadas “La Mo-
vilidad en tu Ciudad y tu Barrio”, 
en la que ha solicitado la parti-
cipación de los ciudadanos a 
la hora de seguir construyendo 
una ciudad más habitable y 
sostenible, que mejore la cali-
dad de vida de las personas y 
su accesibilidad a las zonas de 
interés ciudadano.
En este sentido, el regidor 
hispalense expuso que las 
ciudades aplican un modelo 
de ciudad en materia de Mo-
vilidad, en el que el ciudadano 
apueste por la intermodalidad 
con el objetivo de armonizar el 
uso de las vías públicas, prio-
rizando a las personas más 
débiles y creando unos espa-
cios de convivencia para el 
disfrute ciudadano, volviendo 

a las esencias de la ciudad, 
donde se apueste por el pea-
tón; los transportes públicos; 
el tranvía con la ampliación de 
su recorrido para que sea 
circular de Plaza Nueva a Pla-
za Nueva pasando por Santa 
Justa y la Encarnación y apli-
cando, además nuevas tecno-
logías que permitan su funcio-
namiento sin catenarias; bici; 
metro; red de cercanías y ve-
hículos eléctricos, donde La 
Cartuja será el banco de prue-
bas de los mismos.
Las Jornadas tendrán su de-
sarrollo, basado en este mo-
delo de Movilidad, a través 
de 11 jornadas en los distri-
tos hasta finales de mayo por 
cada uno de los 27 barrios 
ciudad de Sevilla, donde los 
ciudadanos podrán realizar 
sus aportaciones y sugeren-
cias sobre la movilidad que 
desean para sus barrios.

del distrito, como la mendici-
dad y la retirada de escom-
bros o veladores. Los repre-
sentantes de la junta valora-
ron positivamente la novedo-
sa iniciativa de la compare-
cencia informativa de los 
mandos policiales, que se 
realizará de forma periódica 
para recibir y trasladar de 
primera mano informaciones 
que puedan ser útiles para la 
mejora de la seguridad públi-
ca en el distrito. 
Dentro ya de los puntos del 
orden del día, la junta aprobó 
una moción del grupo munici-
pal de Izquierda Unida para 
realizar labores concretas de 
reparación y mantenimiento 
en el mobiliario urbano de 
zonas como Paz y Amistad, 
Las Letanías, Murillo, o calles 
como Puebla de las Mujeres, 
Madre Isabel Moreno o la ave-
nida Diego Martínez Barrios. 
El acuerdo de la junta solicita 
a la delegación de Infraestruc-
turas para la Sostenibilidad la 
reparación, entre otros, de 
algunos juegos infantiles, va-
llas y cerramientos, pivotes o 
bancos oxidados y rotos. 
El delegado del distrito, An-
tonio Rodrigo Torrijos, tam-
bién dio a conocer a los 
miembros de la junta el cierre 
de plazo de presentación de 

candidaturas al “I Premio a 
una vida ejemplar en defensa 
del Distrito Sur”, que finalizó 
el pasado 18 de febrero. Se 
han recibido candidaturas 
para las cuatro categorías – 
movimiento vecinal, juventud 
y deportes, mujer y tercera 
edad- y ahora será el jurado, 
compuesto por los represen-
tantes de las entidades ciu-
dadanas, quien determine los 
nombres de los ganadores. 
Rodrigo Torrijos recordó que 
“el objetivo de este premio es 
ensalzar y reconocer los mé-
ritos y valores positivos de 
los vecinos que, aunque no 
sean famosos o conocidos, 
luchan diariamente por me-
jorar su barrio”.
Asimismo, se informó de que 
el distrito ha colaborado este 
año con pan y aceite para la 
celebración de los desayunos 
andaluces que, con motivo 
del día de Andalucía, organi-
zan muchos centros educati-
vos, en coordinación con las 
respectivas AMPAS. En esta 
iniciativa se han incluido los 
siguientes centros: Joaquín 
Turina, Colegio España, Cris-
tóbal Colón, Aníbal González, 
Almutamid, IES Nervión, Fer-
nán Caballero, Maestra Isabel 
Álvarez, Manuel Canela y Gi-
ménez Fernández.

El presidente de la Junta de Andalucía, con el alcalde y el delegado 
de urbanismo, en el Centro de Salud de las Letanías.

El presidente de la Junta de 
Andalucía, José Antonio Gri-
ñán; el alcalde de Sevilla, Al-
fredo Sánchez Monteseirín, el 
delegado de Urbanismo, Al-
fonso Rodríguez Gómez de 
Celis, asistieron días pasados 
a la inauguración del nuevo 
Centro de Salud de Las Leta-
nías, que dará servicio 14.500 
personas en el Polígono Sur. 
Este edificio, de nueva cons-
trucción, sustituirá al actual, en 
el que se atienden 87.260 con-
sultas de medicina de familia, 
19.773 de pediatría, 34.764 de 
enfermería. Además, en domi-
cilio se han asistido otras 1.522 
consultas médicas y 5.581 de 
enfermería. 
Además a éste nuevo Centro, 
Junta y Ayuntamiento estrena-
rán a lo largo de 2010 otros 
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cinco centros de salud en la 
ciudad que supondrán impor-
tantes mejoras para la pobla-
ción en el acceso a los servi-
cios sanitarios, dado que po-
drán beneficiarse de un servi-
cio sanitario más próximo a su 
domicilio dotado de moderno 
equipamiento tecnológico e 
instalaciones más cómodas y 
confortables. La puesta en 
marcha de estos seis nuevos 
puntos de atención primaria 
(San Luis, Alamillo, Cisneo 
Alto-Las Naciones, El Juncal 
y Palmete) responde al conve-
nio de colaboración suscrito en 
2005 entre la Consejería de 
Salud y el Ayuntamiento hispa-
lense, que se ha materializado 
desde entonces con la puesta 
en marcha de los centros de 
El Cachorro, Palmeritas, Com-
postela, Bermejales, El Porve-
nir y desde hoy Las Letanías. 

Nuevo Centro de Salud en barrio de Las Letanías
De este modo, cerca de 
130.000 ciudadanos disfrutan 
ya de nuevas instalaciones, a 
los que se sumarán otros 
100.000 este año, o, en otras 
palabras, uno de cada tres 
sevillanos tendrá acceso a un 
punto de atención primaria 
más cercano. 
El acuerdo de colaboración 
entre la administración local y 
la Consejería de Salud se am-
pliará además próximamente 
para incluir la construcción de 
dos nuevos centros de salud, 
uno en Bellavista y otro en 
Torreblanca, que reforzarán la 
asistencia a la población de 
estos dos barrios de la capital 
andaluza. Dicho documento 
recogerá también la rehabilita-
ción de los bajos del Mercado 
del Arenal para la construcción 
de otro centro que dé servicio 
al centro de la ciudad. 

El Consistorio hispalense, a 
través de la empresa pública 
Emvisesa, ha construido Em-
visesa, desde la firma del con-
venio con el SAS en 2005, 13 

millones de euros en la cons-
trucción de cuatro centros de 
salud: Avenida de las Ciencias, 
El Cachorro, Palmeritas y Cis-
neo Alto-Las Naciones.

Se han recibidos 
numerosas candidaturas 
para los premios de 
“Una vida ejemplar en 
defensa del Distrito Sur”



CASAS REGIONALES10 Sevilla, Marzo 2010La Voz del Distrito

La presidente de la Casa de Almería, Adelina Golbano, dialoga con el presidente de la Diputacion de 
Almería y con las autoridades de aquella población que se desplazaron a Sevilla para la inauguración 
de esta sede social.

Gran acontecimiento social significó en Sevilla la inauguración de la Casa de Almería, ubicada en el 
centro del popular barrio de Triana. Más de mil almerienses residen en nuestra ciudad.

En pleno corazón de Triana, 
en la calle Evangelista, está 
situada la Casa de Almería en 
Sevilla que se ha inaugurado 
días pasados con la presen-
cia del presidente de la Dipu-
tación de Almería, Juan Car-
los Usero López y otras per-
sonalidades provinciales y 
locales. La presidenta de la 
entidad almeriense en Sevilla, 
Adelina Golbano, acompaña-
da de su Junta Directiva, re-
cibió a todas las autoridades 
y personalidades invitadas al 
acto. Hubo una amplia concu-
rrencia de socios y socias. En 
la capital hispalense residen 
más de mil almerienses.
También asistieron a este 
acto el Presidente de la Fe-
deración de Casas Regiona-
les y Provinciales en Sevilla, 
Manuel Domenech; la presi-
denta del Hogar Canario, Pu-
rificación Benavente y la se-
cretaria de esta entidad María 
Dolores Vera Cruz, entras 
otras representaciones de 
entidades regionales.  

DESCUBRIMIENTO  
DE UNA PLACA

Para conmemorar la inaugu-
ración de la Casa de Almería 
se descubrió un azulejo, don-
de figura la fecha de este 
acontecimiento y los nom-
bres del presidente de la Di-
putación de la capital anda-
luza, Juan Carlos Usero Ló-
pez, y de la presidenta de 
esta entidad, Adelina Golba-
no, rematado con el histórico 
“indalo”. El presidente de la 
Diputación de Almería hizo 
entrega a la entidad de una 
serie de libros y documentos 
sobre la historia de esta pro-
vincia para la biblioteca. Asi-
mismo, Juan Carlos Usero 
firmó en el libro de honor de 
esta Asociación.   

La Casa de Almería sevillana 
se adornan con destacadas 
fotos de actos y encuentros 
que cuelgan en las paredes, 
como una imagen que recoge 
una entrevista de la Presiden-
ta del Parlamento de Andalu-
cía, Fuensanta Cobes, que es 
natural de Almería, con la 
presidenta de la entidad en 
Sevilla. También figuran mo-
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Se inaugura la sede de la Casa de Almería en SevillaFalleció la 
presidenta del  
Lar Gallego
Días pasados y tras padecer 
una larga y dura enfermedad 
falleció en nuestra ciudad la 
que hasta ahora ha sido pre-
sidenta del Lar Gallego de 
Sevilla, María Teresa Rodrí-
guez Rodríguez. La activa 
responsable de esta entidad 
llevaba más de dos décadas 
en este cargo, organizando 
grandes eventos para difundir 
la cultura y las tradiciones de 
los pueblos de Galicia en 
nuestra ciudad. Numerosos 
representantes de las Casas 
Regionales en Sevilla asistie-
ron al sepelio. Uno de sus úl-
timas apariciones en público 
fue durante el evento celebra-
do en el parque del Alamillo, 
donde hubo un encuentro de 
todas las Casas Regionales y 
Provinciales en Sevilla.

Los canarios visitan 
al Joven Murillo
Los socios y socias del Hogar 
Canario en Sevilla, que presi-
de Purificación Benavente, 
visitaron días pasados la ex-
posición sobre el Joven Muri-
llo, en el Museo de Bellas 
Artes. Por otra parte, un nu-
trido grupo de asociados for-
mó parte del viaje que orga-
nizó el Hogar Canario a Ma-
rruecos, visitando Mequinez, 
Muley, Idriss, Volúbilis, Arcila 
y Tánger. 
Por otra parte, el día 18 de 
marzo, los socios del Hogar 
visitarán los restos del Casti-
llo de San Jorgen, en el barrio 
de Triana, y el día 28 de este 
mes, las Reales Atarazanas, 
en el barrio del Arenal. 
El día 21 marzo, los socios y 
socias del Hogar se despla-
zarán al Rocío para vivir en la 
aldea almonteña unas jorna-
das de convivencia con la 
Hermandad de Las Palmas 
de Gran Canaria, que realiza 
su viaje anual fuera de Pen-
tecostés para visitar el templo 
de la Blanca Paloma.

La Calçotada de la 
Casa de Cataluña
Al mal tiempo buena “calço-
tada”. La Casa de Cataluña 
en nuestra ciudad, que pre-
side Marta Stroheker, orga-
nizó días pasados este anual 
acto gastronómico para con-
sumir uno de los típicos pro-
ductos de la tierra. Numero-
sos socios y socias partici-
paron en esta anual “calço-
tada”, que tuvo, además, 
fondo musical con las tradi-
cionales sardanas.

mentos gráficos de las entre-
gas de los Indalos de Oro a 
Antonio Rodríguez Mármol y 
Ángel Ridao Segura.     
Adelina Golbano, presidenta 
de esta Asociación Casa de 
Almería, Centro Cultural de 
Sevilla, que reside en la capi-
tal hispalense desde hace 23 
años, ha declarado a La Voz 
que es una organización de 
naturaleza asociativa sin áni-
mo de lucro y que tiene, entre 
otros fines, la promoción de 
la cultura y las tradiciones 
almerienses, la buena gastro-
nomía de esta tierra y la divul-
gación del turismo de esta 
provincia andaluza: “Quere-
mos que la Casa de Almería 
en Sevilla se convierta en un 

referente donde los almerien-
ses se identifiquen, perciban 
el calor de nuestro origen y se 
sientan acogidos en la socie-
dad sevillana sin renunciar a 
nuestra Almería”. 

COCTEL PARA CELEBRAR 
LA INAUGURACIÓN

La jornada culminó con un 
acto que se celebró en un 
hotel del barrio de Triana. 
Hubo grata convivencia entre 
autoridades almerienses y los 
socios y socias de la Casa de 
Almería, cuya junta directiva 
tiene grandes proyectos. Hubo 
palabras de las autoridades y 
de la presidenta de la entidad 
sevillana, Adelina Golbano, 
sobre el gran acontecimiento, 

con palabras de agradecimien-
to por todo el apoyo recibido 
de la Diputación Provincial de 
Almería y de todas las autori-
dades y representaciones lo-
cales y provinciales: “Quere-
mos dar a conocer Almería en 
toda Sevilla”. 
En el coctel de inauguración 
estuvieron, entre otras per-
sonalidades, la secretaria 
general de la Consejería de 
Agricultura, Mabel Salinas. 
También contó con la pre-
sencia de Fuensanta Coves, 
presidenta del Parlamento 
de Andalucía, que se unió a 
esta gran celebración tras la 
finalización de la primera 
jornada del Congreso del 
PSOE de Andalucía.

La presidenta de la Casa de 
Almería en Sevilla, Adelina 
Golbano, valoró en el acto 
poder contar con esta sede 
social para las actividades 
de la entidad
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Revista de las Hermandades y Cofradías de Sevilla
Semana Santa 2010

Aniversario
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La Hermandad del Sol, del barrio del Plantinar, será la número 60 en la Nómina

Una cofradía del Distrito Municipal del Sur se incorpora 
este año a la carrera oficial de la Semana Santa

Se ha llegado, en la carrera 
oficial, a sesenta cofradías. A 
finales del siglo XVIII había 
muchas más. Las de Sevilla, 
por una parte, muchas extin-
guidas, y las de Triana, por 
otra que se unieron o fusiona-
ron entre las pocas que que-
dan históricas en el arrabal.
Se incorpora la Hermandad 
del Sol a la carrera oficial de 
la Semana Santa hispalense, 
con sus dos pasos y sus na-
zarenos con túnicas de ruán 
color verde. 
Tanto bregar la Resurrección 
por cerrar el Sábado Santo, y 
casi todas las cofradías de 
penitencia, menos diez, apro-
baron la integración a este día 
de la Hermandad de Nuestra 
Señora del Sol. Lo que ocurre 
es que mientras te pongan 
cofradías por delante, no hay 
problemas. El Resucitado de 
Santa Marina, que además no 
sabe aprovechar bien el Do-
mingo de Pascua, tiene un 
berrinche tremendo porque no 
puede cerrar la Semana San-
ta en esa jornada del Sábado 
Santo. Lo que sucede es que 
la Soledad de San Lorenzo, 
que es la última hermandad 
pasional, quiere cerrar la Pa-
sión según Sevilla. No encaja 
la Resurrección, por mucho 
que mueva sus débiles hilos, 
ese Sábado Santo. La Her-
mandad de Santa Marina, 
aunque lleve nazarenos y has-
ta penitentes con cruces, es 
una cofradía para celebrar la 
Resurrección del Señor. Es 
decir, gloria bendita, con la 
Virgen de la Aurora, en su 
paso, que no es Dolorosa, 
sino que se alegra de que su 
Hijo haya resucitado.  

SEGURIDAD COFRADIERA
Con sesenta cofradías, inclui-
da la del Sol, parece que ha 
llegado el “over bouquin” a la 
Semana Santa. Ni una más, 
Santo Tomás. Están los días 
demasiado apretados, con 
Lunes y Miércoles Santo, que 
se desmadran, por no citar lo 
largo que resulta el Jueves 
Santo con su Madrugada. 
Hay inquietud porque los or-
ganismos responsables han 
de tomar importantes medi-
das para que todas estas 
jornadas de manifestación de 
religiosidad popular estén 
protegidas y aseguradas. 

Fernando GELÁN LA CARRERA OFICIAL
En este 2010, la carrera oficial 
seguirá siendo la misma. Es 
decir, palquillo en la Campana, 
con cuatrocientas mil sillas en 
este sector, para que las cofra-
días sigan por Sierpes, Plaza 
de San Francisco, Avenida y 
Puerta de San Miguel. 
Al “doctor hiniesto” del Consejo 
de Hermandades, Adolfo Are-
nas del Castillo, se le ha ocurri-
do decir que no vendría mal 
poner el comienzo de la carrera 
oficial en la Plaza de la Magda-
lena, para seguir por Méndez 
Núñez hasta la Plaza Nueva y 
Plaza de San Francisco.
La quiere liar el bueno de 
Adolfo y su equipo de Junta, 
porque donde tiene que poner 
los ojos es en ampliar por fray 
Ceferino González para en-
trar en la Catedral. Pero, cla-
ro, con la Iglesia se ha topado 
el “hiniesto”. 
Lo único que se me ocurre 
pensar, con ese absurdo y 
extravagante proyecto de po-
ner el palquillo” del Consejo 
en la Magdalena, en donde 
no hay sitio pa ná, es que el 
famoso consejero que tiene 
Adolfo Arenas tenga algún 
balcón privilegiado por poder 
disfrutar de todas las mani-
festaciones semanasanteras 
con pasos y nazarenos des-
de ese mirador. 
Tanto trabajo cuesta estudiar 
el proyecto que Cofradías y 
Ayuntamiento realizaron y de-
sarrollaron para ampliar la ca-
rrera oficial para la Semana 
Santa de la Exposición Ibero-
americana de Sevilla de 1929. 
Con motivo de esa esperada 
“numerosa concurrencia” de 
forasteros, se prolongó esta 
Vía Dolorosa por la zona don-
de está Correos y el Archivo 
de Indias, en donde se colo-
có, además, una monumental 
tribuna. Al llegar a esta zona 
las Cofradías entraban en la 
Catedral por la puerta del 
Baptisterio.
Puestos a cambiar de sitio 
para la entrada en la carrera 
oficial, otra idea podría ser la 
de retomar el proyecto de la 
carrera oficial al revés como 
en 1965, pero colocando el 
“palquillo” de Campana en la 
Puerta de Jerez. Se entraría 
a la Catedral por la Puerta de 
los Palos, se saldría por la de 
San Miguel, para continuar 
por la avenida, plaza de San 
Francisco, Sierpes y Campa-

na. ¡Pedazo de carrera oficial! 
Más sillas y más palcos des-
de la Puerta de Jerez, calle 
de Santo Tomás, plaza del 
Triunfo, Virgen de los Reyes, 
etc. etc.
¿No es mejor que la idea de 
la Magdalena? 

UNA INTENSA CUARESMA
La Cuaresma 2010 se inició 
con el solemne Vía-Crucis de 
las Hermandades, que este 
año fue presidido por la ima-
gen del Cristo de la Salud, de 
la Hermandad de la Carrete-
ría. Desafiando a la lluvia, 
hubo tregua de un diluvio que 
no cesa, la cofradía del Are-
nas preparó todos sus bártu-
los y salió con el Cristo a la 
calle para el acto cuaresmal 
en la Catedral. Antes de  lle-
gar al templo metropolitano, 
el cortejó hizo estación por 
los templos de las cofradías 
más céntricas, próximas a 
este entorno urbano. 
Tiempo de Cuaresma para 
presentar restauraciones, 
como las del palio de la Virgen 
del Rocío, de la Hermandad de 
la Redención y el manto bor-
dado en 1919 en el Taller de 
Hijos de Olmo para la Virgen 
de las Lágrimas de Santa Ca-
talina, y para celebrar solem-
nes efemérides, como los 450 
años de historia de la Estrella 
de Triana y Montesión.

La Hermandad del Sol, que tiene su origen en 1932 y que se incorpora a la carrera oficial en la jornada del Sábado 
Santo, realizó un paso con el Santo Cristo Varón de los Dolores. Esta histórica foto corresponde al acto de bendición 
de la imagen del Señor, obra de José Manuel Bonilla, en el año 2003. 

Este Lunes de la Cuaresma 2010, la imagen del Cristo de la Salud, de la 
Hermandad de la Carretería, ha presidido el solemne Vía Crucis que organiza 
el Consejo de Hermandades.

Exaltaciones, pregones –como 
el de Antonio Bustos en la 
Resurrección--, y bendiciones 
de nuevas imágenes para nue-
vas asociaciones de barrios, 
que formarán esas jornadas 
de vísperas de la Semana 
Santa de Sevilla. Y en casi 
todos estos actos, la presencia 
activa de la delegada de Fies-
tas Mayores, Rosamar Prieto, 
incansable en esta actividad 
de acercamiento y exaltación 
de las cofradías.  
Y en este tiempo de Cuares-
ma llegará el Cabildo de Toma 
de Horas en la Capilla de la 
Virgen de los Reyes, con to-
dos los itinerarios y recorri-

dos, y el pregón de Semana 
Santa, en el Maestranza, a 
cargo del debatido articulista  
o columnista de ABC, Antonio 
García Barbeito, poco cono-
cido en los ambientes cofra-
dieros ni en reparto de pape-
letas de sitio.  
Será también la primera Se-
mana Santa del nuevo arzo-
bispo de Sevilla, monseñor 
Asenjo, que estuvo  junto con 
las autoridades el acto de 
exaltación celebrado en el 
coliseo teatral del Paseo Co-
lón. Todos esperan que Bar-
beito no se acuerde de la 
estampita de la Macarena de 
Enrique Henares.
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No es lógico ni, tal vez, lo más generalizado, 
pero son demasiados los casos que estamos 
observando de ausencia de contenido en la 
palabra “hermandad”, por el uso antitestimo-
nial  de la misma por parte de quienes osten-
siblemente la pronuncian, pero que lo hacen 
vaciándola o, al menos, devaluándola. 
El término latino fraternitas, del que deriva 
etimológicamente hermandad, debería ser 
el que pusiéramos siempre por delante cuan-
do ingresamos en una de ellas, al jurar sus 
Reglas y muy especialmente en el momento 
de asumir responsabilidades de gobierno, 
pues los miembros de una Junta han de ser 
referentes para los demás hermanos y no 
sólo mostrar una actitud de concordia y 
proximidad, que en demasiadas ocasiones 
se queda en mero gesto, sino obrar en con-
secuencia con el principio fundamental que 
da sentido a estas asociaciones de fieles tan 
singulares, cuyos fines no son exclusivamen-
te el culto a las Imágenes.
Y ha de hacerse realidad en la atención per-
sonalizada al hermano que tiene dificultades 
primarias, vitales, pero también en el trato 
amable, en la acogida y en la invitación per-
manente a los que sus necesidades son de 
carácter anímico, de afecto, de consuelo o de 
apoyo. Y tan sonora palabra, hermandad, ha 
de ser el estandarte que se enarbole en el 
quehacer cotidiano y en lo extraordinario, en 
la convivencia y el culto, en los días solemnes 
de la cofradía y de las efemérides. No se res-
ponde a su contenido semántico si se antepo-
nen intereses personales, si se utiliza cualquier 
medio para conseguir la meta ansiada, aunque 
sea a costa de la descalificación de otros her-
manos, de la divulgación de bulos malintencio-
nados, si no  se respetan las opiniones dife-
rentes, si se considera el único criterio válido 
para el bien de la hermandad el que uno mis-
mo pregona, al tiempo que se inventan  las 
malévolas intenciones de  cuantos no formen 
parte de su círculo más próximo. 
Esto lo estamos viviendo, con preocupante  
frecuencia, en las elecciones; teníamos el 
prurito de ser demócratas en plena dicta-
dura y ahora hemos copiado los malos 
hábitos y tretas de la política. Todo el que 
decida dar el importante paso de presen-
tarse a  solicitar la confianza de los herma-
nos para llevar la gestión de su hermandad, 
si lo hace consciente y responsablemente, 
debe asumir el no conseguir su objetivo y, 
sobre todo, ha de tener el talante necesario 
para saber ganar, sin jactancia, sin prepo-
tencia, sin desconfianzas. Suenan a eco de 
caverna, vacíos,  los discursos postelecto-
rales de disponibilidad hacia todos los 
hermanos, cuando los hechos  inmediatos 
demuestran lo contrario. 
Así pues, praecipue máxima fraternitas 
(“principalmente la máxima fraternidad”); sólo 
conociendo a fondo su significado y actuan-
do con la moralidad y compromiso acordes 
con él, despojaremos a nuestras hermanda-
des de la mala hierba que a veces las con-
tamina y, por desgracia, aleja de  ellas a 
muchos hermanos que echan en falta preci-
samente lo esencial: el amor fraterno.

Juan José  
MoriLLas roDrÍGUEZ

¿Hermandad  
sin Fraternidad?

“Saeta de Oro “ de la Cadena Cope
para el periodista Fernando Gelán  

La Cadena COPE ha concedido a 
nuestro director, el periodista y escri-
tor Fernando Gelán la “Saeta de Oro 
2010”. Para la designación de este 
tradicional galardón se han valorado 
los numerosos trabajos periodísticos 
y de investigación que sobre nues-
tras hermandades y cofradías ha 
realizado durante más de cincuenta 
años en todos los medios donde ha 
ejercido su profesión. Es un premio 
que la COPE ha concedido a gran-
des personalidades e instituciones 
del mundo de las cofradías. Recibie-
ron este galardón, entre otros, el 
cardenal Amigo Vallejo; Juan Castro 
Nocera; el recordado José Sánchez 
Dubé, el primer presidente seglar de 
la institución cofradiera; la Ciudad de 
Sevilla; el padre Leonardo Castillo; 
Abel Moreno; las Hermanitas de la 
Cruz; los fundadores del programa  
“Saeta”; la Centuria Romana de la 
Macarena; el Consejo de Herman-
dades y el Cabildo Catedral. 
El director regional de la COPE, 
Joaquín López-Saéz Rodríguez-Pi-
ñero, informó a Fernando Gelán del 
acuerdo que había tomado el equipo 
de la emisora sevillana. La entrega 
de este galardón tendrá lugar el día 
24 de marzo, en la sala Chicarreros 
de Cajasol, durante un programa 
especial de “Saeta”, que será pre-
sentado por José Manuel Galdámez 
y en el que habrá concierto de mar-
chas, recital poético y saetas.
Fernando Gelán ya publicó sus 
primeras informaciones cofradieras 
en “El Correo” que dirigía don José 
Montoto y González de la Hoyuela, 
allá en los primeros años de la 
década de los cincuenta.
Como redactor en ABC de  Sevilla, 
el veterano periodista enriqueció 
los tradicionales seriales de Cua-
resma con trabajos de investiga-
ción e historia sobre las Herman-
dades Sacramentales y de Gloria. 
Recibió el Primer Nazareno de 
Plata del Consejo de Hermanda-
des, en el año 1977, por la labor 
informativa que estaba realizando 
en este periódico sevillano. 
Siendo redactor jefe de “El Correo 
de Andalucía”, durante la segunda 
etapa de Javierre en la dirección en 

este diario católico, creó los cuader-
nillos de Cuaresma. Escribió en esa 
época un libro titulado “Trabajade-
ra”, con una selección de artículos 
y entrevistas con destacados per-
sonajes de nuestras hermandades 
publicados en este medio.  
Fundó la revista “El Cofrade” en 1989 
y publicó numerosas monografías 
sobre temas de cofradías. Ha escri-
to varios libros sobre la historia de 
las Hermandades sevillanas, desta-
cando “Macarena Coronada”, “His-
toria de la Virgen de los Reyes”, “El 
auténtico Rocío”, “Fernando III, rey 
de Castilla y de Sevilla”, “Anales de 
las Cofradías”, “La Semana Santa de 
la Exposición Iberoamericana”, entre 
otros. Organizó las Primeras Jorna-
das Cofrades de Andalucía y entregó 
al Papa Juan Pablo II, en audiencia 
especial en el Vaticano, la Cartela de 
Honor del Cofrade. 

En la actualidad prepara una obra 
literaria sobre la autoria de la Ma-
carena. En ella ofrecerá datos con-
cretos sobre el imaginero que rea-
lizó la talla de la Virgen de la Espe-
ranza. Ha logrado dos primeros 
premios “Ciudad de Sevilla” de 
Periodismo, sobre trabajos relacio-
nados con las tradiciones de la 
ciudad y fue designado “Soleano 
del Año”, por la hermandad de la 
Soledad de San Lorenzo. Ha pro-
nunciado exaltaciones de Semana 
Santa en las localidades de Huelva 
y San Fernando y ha recibido dis-
tinciones de la Centuria Romana 
de la Macarena, la Asociación Ro-
cieros por el Mundo y la tertulia de 
“El Cirio Apagao”. En la vertiente 
deportiva, Fernando Gelán recibió 
también la Medalla de Oro a la 
Crítica Literaria de la Federación 
Andaluza de Fútbol.

Redacción

Fernando Gelán, que en mayo de 2009 recibió la Medalla de Oro de la Ciudad, 
otorgada por el Ayuntamiento de Sevilla, ha sido galardonado ahora  con la “Saeta 
de Oro” 2010, que concede la emisora de COPE.

Actividades cofradieras en los Distritos Municipales
En esta intensa Cuaresma se han celebrado los Pregones de Semana Santa de los Distritos de Nervión 
y de San Pablo. Las dos exaltaciones estuvieron a cargo de Rafael Asquith (Los Negritos) y Santiago 
Navarro (San José Obrero). Asimismo, la Milagrosa presentó las figuras del paso de  misterio del Puente 
Cedrón, de Navarro Arteaga.  
También tuvo lugar en la Iglesia de la Concepción de Nervión el estreno de una marcha procesional dedicada 
a Marta del Castillo. Titulada “Reina del Guadalquivir”. y el Pregón de la Semana Santa de la Hermandad de la 
Sed, que estuvo a cargo de José Manuel Rodríguez. El hermano mayor de esta Cofradía del Miércoles Santo, 
Francisco Javier Escudero Morales, pronunciará el día 23 el Pregón del C. P. Juan Nepomuceno Rojas. 
El Ateneo celebró un acto necrológico en recuerdo de José Sánchez Dubé.
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Se presenta en la Fundación 
Cruzcampo la Semana Santa 
de Medina del Campo

La Hermandad de la O fue madrina  
de la bendición de las imágenes del 
Santo Encuentro del Polígono Sur

En esta Cuaresma 2010 se 
presentó en Sevilla la próxima 
edición de la conmemoración 
de la Pasión, Muerte y Resu-
rrección de Jesús de Nazaret 
de Medina del Campo. El acto, 
que se celebró en la Funda-
ción “Cruzcampo”, contó con 
la presencia de más de un 
centenar de medinenses, co-
frades en su mayoría, que 
estuvieron encabezados por el 
presidente de la Junta de Se-
mana Santa de la Villa de las 
Ferias, Carlos García Serrada, 
y el alcalde del municipio, 
Crescencio Martín Pascual. El 
Consejo General de Herman-
dades y Cofradías de Sevilla 
estuvo representado por el 
secretario general, el cofrade 
Manuel Nieto, estando presen-
tes el presidente de la Funda-

La Hermandad de La O, de 
Triana, fue Madrina de la nueva 
Imagen de Santa María de la 
Esperanza en Su Soledad, Ti-
tular de la Asociación cofrade 
del Polígono Sur, radicada en la 
Parroquia de Jesús Obrero. El 
domingo día 21 de febrero, en 
la solemne eucaristía, tuvo lu-
gar el acto de bendición de las 
nuevas imágenes titulares de 
Nuestro Padre Jesús de la Ben-
dición en el Santo Encuentro y 
Santa María de la Esperanza 
en su Soledad, realizadas por 
Juan Antonio Blanco Ramos. 
Previamente a este acto de 
Bendición, y dado que la fecha 
del mismo coincide con la Fun-
ción Principal de Instituto de la 
Hermandad de La O, una repre-
sentación de la Junta de Go-
bierno realizó una visita a la 
Parroquia para agradecer este 
amable gesto a los miembros 
de la Asociación y al párroco D. 
José González, y rezar ante la 
Bendita Imagen de la Virgen.
Los padrinos para el Nazareno 
han sido la Congregación Sa-
lesiana y las Hijas de María 
Dolorosa (Filipenses) y los de 
la Dolorosa la Hermandad de 
La O, como se ha dicho, y las 

Redacción

Redacción

Cartel anunciador de la Semana 
Santa de Medina del Campo.

ción Cruzcamo, Julio Cuesta; 
el cofrade Juan José Morillas, 
que ha colaborado en la orga-
nización de esta convocatoria, 
y el presidente de la Casa de 
Castilla y León en Sevjilla, 
José Colinas Fernández. 
La presentación consistió en 
un emotivo pregón a cargo 
del escritor y poeta, Ángel 
María de Pablos, y la proyec-
ción de un spot promocional 
sobre la Semana Santa de 
Medina del Campo. Cerró el 
acto la Banda de la Escuela 
Municipal de Música de Me-
dina del Campo, que interpre-
tó una serie de marchas pro-
cesionales.
La Junta de Semana Santa 
de Medina del Campo está 
recorriendo diversas zonas 
españolas para presentar los 
desfiles procesionales de 
esta zona de Castilla.

En este mes de marzo de 2010, hasta el Domingo de Ramos, 
Sevilla vivirá en muchos Distritos actos públicos cofradieros, 
con vía-crucis y procesiones pasionales, con pasos de Cristo 
y de palios.   

TIEMPO DE VÍSPERAS
Hasta el Domingo de Pasión, se enriquecen aún más los 
actos públicos. Las hermandades de vísperas, muchas ya 
con nazarenos, recorrerán numerosos barrios sevillanos. 
19 de marzo 2010
Vía Crucis Varón de Dolores.
Vía Crucis Cautivo Santa Genoveva. 
Vía Crucis Cristo de la Victoria. 
Vía Crucis Cristo del Perdón y Misericordia. 
 20 de marzo
Vía Crucis Hermandad de Jesús de la Redención.  
Vía Crucis Cristo de Burgos. 
Procesión del Cristo de la Clemencia y Virgen de Fe y Entrega. 
Procesión del Cristo de la Bendición y Virgen de la Esperanza.
Procesión del Cristo de la Bondad de Sevilla Este. 
Vía Crucis Columna y Azotes. 
21 de marzo
Vía Crucis Jesús Despojado de sus Vestiduras.
26 de marzo: Viernes de Dolores
Procesión del Dulce Nombre de Bellavista.  
Procesión de la Hermandad de La Misión.  (Claret).
Vía Crucis del Santísimo Cristo de la Sed.  
Vía Crucis Cristo de la Vera Cruz. 
Vía Crucis Cautivo en su Soledad de El Juncal.  
Vía Crucis Cristo del Perdón de Nervión.  
Vía Crucis Cristo Cautivo parroquia Las Flores. 
Procesión del Cristo de Pasión y Muerte.  
Procesión del Cristo de la Humillación de San Pablo. 
Procesión de Jesús Nazareno y Virgen de la Humildad  
de San Pablo.  
Procesión de la Hermandad de de Pino Montano. 
Procesión de la Hermandad de Padre Pío. 
Procesión de la Hermandad del Cristo de la Corona. 
27 de marzo: Sábado de Pasión
Procesión Cristo de la Esperanza y Virgen del Rosario  
de Ciudad Jardín. 
Procesión de la Hermandad de Torreblanca.
Procesión del Divino Perdón.

Religiosas de Jesús y María; 
como testigo, la Hermandad 
Salesiana del Cristo de Medi-
naceli de Algeciras. 
Desde estas líneas, la Her-
mandad fr la O quiere hacer 
público su agradecimiento a 
los responsables de esta Aso-
ciación cofrade del Polígono 

Sur y manifestar el honor que 
supone para nuestra Corpora-
ción este acto de padrinazgo 
ofrecido por nuestros herma-
nos y hermanas de la Parro-
quia de Jesús Obrero, con los 
que tantos buenos momentos 
hemos disfrutado en el marco 
del Proyecto Fraternitas.

CARTEL DE SEMANA SANTA DE EL RINCONCILLO.-  
La segunda teniente de alcalde y concejal de Fiestas Mayores 
y Turismo, Rosamar Prieto-Castro, asistió el días pasados a 
la presentación del cartel de la tertulia cofrade El Rinconcillo, 
que contó, entre otros, con la presencia del presidente del 
Consejo de Hermandades y Cofradías de Sevilla, Adolfo 
Arenas, y el hermano mayor de la hermandad del Gran Poder, 
Enrique Esquivias de la Cruz. También estuvo presente el 
cofrade Manuel Yruela, que formó parte del Consejo de Her-
mandades presidido por Manuel Román Silva.

Miles de cofrades pidieron en 
la Plaza Nueva la derogación  
de la Ley del Aborto
Miles de sevillanos, con una amplia representación de co-
frades vinculados a numerosas hermandades y cofradías 
de Sevilla, se concentraron en la Plaza Nueva, pidiendo la 
derogación de la Ley del Aborto, que ha sido aprobada re-
cientemente. También se sumaron diversas entidades e 
instituciones ciudadanas.

Solemnes Vía-Crucis y procesiones 
en Sevilla en las vísperas de la 
Semana Santa 2010 en Sevilla
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Intensas actividades de la Asociación Amigos de los Jardines 
de la Oliva en el programa de actos del Día de Andalucía

Memorial poético, excursión, plantación de árboles y fiestas con homenajes 

En el programa de actividades 
que con motivo del Día de 
Andalucía ha realizado la Aso-
ciación Amigos de los Jardines 
de la Oliva, se celebró un ho-
menaje al maestro. Este año 
ha recibió este reconocimiento 
la profesora Berta Morales 
Guerrero, del colegio Manuel 
Canela, de la Barriada Nuestra 
Señora de La Oliva, por su 
especial sensibilidad medio-
ambiental y predisposición en 
la cooperación y colaboración 
con nuestra Entidad.
El acto estuvo presidido por 
María del Mar Sánchez Estre-
lla, concejal del Partido Popu-
lar del Ayuntamiento de Sevi-
lla, con la presencia, natural-
mente de Jacinto Martínez y 
otros miembros de la Junta de 
estas asociación y socios y 
socias de la entidad. 
Esta Asociación considera la 
labor docente como primordial 
en la siembra de valores cívi-
cos y el camino para conseguir 
una sociedad culta y respetuo-
sa con el medio ambiente que, 
por otra parte, coinciden ple-
namente con los objetivos de 
nuestra entidad.
Por ello, desde el año 2002, 
viene organizando, precisa-
mente en el Día de Andalucía, 
el “Homenaje al Maestro” para 
reconocer públicamente su 
importancia y sobre todo, para 
estimularles en su trascenden-
tal misión. Única manera de 
que nuestra Comunidad Autó-
noma abandone los tristes li-
derazgos del fracaso escolar 
y del analfabetismo.
Por su especial colaboración 
con nuestra Asociación en las 
actividades medioambienta-
les se reconoció la dedicación 
y ejemplo a los maestros si-
guientes:
• 2002: Doña Pilar Moroto y  

D. Francisco Maldonado,  
M. Canela y Zurbarán.

• 2003: Doña. María Campos 
Castaño, Preescolar  
N. S. de la Oliva.

• 2004: Doña. Pilar Solís  
Jiménez,  Manuel Canela.

• 2005: Doña. Agnola Ortiz 
Herrera, Zurbarán.

• 2006: Doña Amanda Gál-
vez Sánchez, Preescolar  
N. S. de la Oliva.

• 2007: Don José Martín Bravo, 
Zurbarán.

* 2008: Doña Escalante Asue-
ro Natividad, Fray Bartolomé 
de las Casas.

• 2009 Doña Milagros Vilachao 
Sivianes, Cristóbal Colón.

• 2010 Berta Morales Guerreo, 
del Colegio Manuel Canela.

RECITAL POÉTICO  
DEDICADO A MANUEL  
BENÍTEZ CARRASCO

También celebró esta entidad 
el IX Memorial dedicado al 
poeta Manuel Benítez Carras-
co. Presidió el acto Emilia Ba-
rroso, delegada de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Sevilla, con la presencia de 
Jacinto Martínez, presidente 
de “Jardines de La Oliva”. Tras 
darle la bienvenida a la señora 
delegada comenzamos a de-
gustar los deliciosos “Gañotes 
de Taberna”,   elaborado por 
nuestra socia Herminia Bonilla. 
Posteriormente, se interpretó 
el poema “Dice el árbol” en 
una grabación de propio poe-
ta, el presidente de la Asocia-
ción realizó una semblanza de 
su biografía, se su vinculación 
con nuestra entidad y de su 
obra literaria, concluyendo con 
el poema “Del arrayán a aza-
har” que el poeta dedicó a los 
Amigos de los Jardines el día 
de la inauguración de avenida 
que lleva su nombre.
Amablemente, la señora de-
legada quiso informarnos de 
los temas de su competencia 
que preocupan a los vecinos, 
tales como la construcción 
de un centro de mayores y 
un comedor social en el Po-
lígono Sur, así como la cons-
trucción de ascensores y los 
pormenores de la ley de la 
Dependencia. La señora Ba-
rroso con suma delicadeza 
contestó a las preguntas que 
le hacían los presentes e 
invitó a los representantes 
de las entidades del Polígo-
no Sur a mantener una re-
unión en la delegación y es-
tudiar la viabilidad de las  
propuestas expuestas

PLANTACIÓN DE UN  
ÁRBOL Y CHARLA MEDIO-

AMBIENTAL
Otro de los actos de la Asocia-
ción Amigos de los Jardines 
tuvo lugar en el Colegio Zurba-
rán (Barriada de Nuestra Se-
ñora de La Oliva). Jacinto Mar-
tínez dio una charla medioam-
biental a los alumnos de 5º 
curso sobre Jardines de la 
EXPO´92”. Ese mismo día, en 
este centro, se hizo la planta-
ción de un Aromo blanco (Leu-
caena glauca (L.) Benth.).

Ante el entusiasmo de los 
alumnos por los temas medio-
ambientales y la predisposi-
ción de la profesora Fina Ber-
nal, se tomó el acuerdo de 
realizar el itinerario botánico 
del parque José Celestino 
Mutis y una visita al Arboreto 
del Carambolo.

EXCURSIÓN A GRAZALEMA
 Dentro del programa de acti-
vidades organizadas para 
conmemorar el Día de Anda-
lucía, la Asociación que pre-
side Jacinto Martínez organi-
zó una excursión a los Pue-
blos Blancos de la provincia 
de Cádiz. Montamos el cam-
pamento base en el merende-
ro que existe a unos dos kiló-
metros de la salida de Ben-
mahoma en dirección a Gra-
zalema. Como le habíamos 
rogado a nuestro Patrón San 
Roque que el tiempo fuese 
bueno, éste nos premió con 
un cielo radiante y una tem-
peratura primaveral. Una vez 
repuestas las fuerzas con las 
chuletas a la plancha, em-
prendimos la caminata hasta 
Benamahoma, hay un desni-
vel de unos 400 m, para aba-
jo cantando, para subir ha-
ciendo paraditas... como si 
fuese un Vía Crucis. En el 
pueblo visitamos la capillita 
de San Antonio, el mirador y 
los hermosos pinsapos que 
crecen en sus calles.

Redacción

ASOCIACIOnES

Los socios y socias de la Asociación de Amigos de los Jardines de La Oliva en excursión por 
tierras de Grazalema.  

Con motivo del Día de Andalucía, la asociación celebró la 
plantación de un árbol en el colegio Zurbarán, con participación 
de los alumnos del centro.

En la sede de los Amigos de los Jardines de La Oliva se celebró 
un acto en homenaje al maestro. Recibió una placa la profesora 
Berta Morales.
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LAS LLUVIAS DE LOS ÚLTIMOS MESES HAN PUESTO A PRUEBA A EMASESA 
QUE HA REDUCIDO AL MÍNIMO LAS AFECCIONES A LOS CIUDADANOS
LAS PRECIPITACIonES HAn ALCAnzADo LoS 758 LITRoS PoR METRo CuADRADo
El carácter extraordinario de 
las precipitaciones en estos 
75 días, ha puesto a prueba, 
de forma casi simultánea, los 
diferentes recursos humanos 
y materiales de las diferentes 
áreas funcionales de EMASE-
SA, responsables del correc-
to funcionamiento de todos 
los sistemas de explotación, 
fruto de la coordinación, ex-
periencia y capacidad para 
poder afrontar los diferentes 
escenarios con las garantías 
necesarias. Cabe destacar la 
importancia del Plan de Emer-
gencia ante lluvias intensas 
que se ha mostrado como 
una herramienta eficaz para 
organizar y planificar con su-
ficiente antelación los medios 
necesarios, con objeto de 
atender las posibles inciden-
cias. Resultando mínimas las 
que han afectado a los ciuda-
danos a pesar de los  episo-
dios de precipitaciones con 
intensidades muy elevadas.
Las lluvias han supuesto un 
aumento significativo de vo-
lúmenes embalsados pasan-
do de 215,603 hm3 (47,5%) el 
15 de diciembre de 2009  a 
427,832 hm3 (94,3%) actual.
Debido a estas aportaciones 
y, de acuerdo a las Normas de 
Explotación de Presas en vi-
gor, se ha producido una de-
claración de situación de 
emergencia por acción conju-
gada de avenida y ausculta-
ción. Concretamente, a la vis-

ta de las condiciones climato-
lógicas y situación de llenado 
de los embalses de la cuenca 
del Rivera de Huelva y Cala, 
se declaró la situación de 
emergencia en los embalses 
de Minilla y Gergal desde las 
18:00 h del 29/12/09 hasta las 
14:00 h del 11/01/2010. Esta 
situación se comunicó al CE-
CEM y a la GUARDÍA CIVIL.
Significativo ha sido el incre-
mento también alcanzado en 
el embalse de Melonares que 
en el día de hoy embalsa 
182,116 hm3 (98.1%). 
Las precipitaciones recogidas 
en Sevilla hasta la fecha han 
sido también muy importantes 
y significativas. Desde el pa-
sado 1 de enero de 2010 y 
hasta el 3 de marzo  se han 
recogido 758 litros por m2.
Las lluvias han obligado a in-
crementar los controles es-
tructurales de la presa del 
embalse de La Minilla como 
medida de prevención para su 
seguridad. Se han producido 
daños en la escollera y cerra-
miento lateral de la Central 
Hidroelectrica de Zufre, caída 
de un árbol sobre el cerra-
miento de la Central Hidro-
eléctrica de Aracena y otros 
árboles en el camino de acce-
so a la presa de La Minilla. 
Igualmente ha habido afeccio-
nes a los caminos de servicio 
de las conducciones de Canal 
de Minilla, Gergal – Carambo-
lo, Trasvase y Emergencia 3.

La explotación de la Estación 
de Tratamiento de Agua Po-
table de El Carambolo, estuvo 
afectada por la altísima turbi-
dez del agua de entrada, ge-
neradas por los fuertes arras-
tres que produjeron las inten-
sas lluvias. Dicha turbidez 
excepcional y las muy eleva-
das que se mantienen como 
consecuencia de las constan-
tes lluvias han producido un 
aumento importante de reac-
tivos empleados para potabi-
lizar el agua, además de in-
crementar la exigencia del 
tratamiento.
También se han producido di-
versas afecciones a edificios 
de la ETAP Carambolo, como 
el de bombas de tornillos, ex-
plotación de la línea II y Gale-
ría de filtros de línea II. Igual-
mente ha habido alguna caída 
de árboles y rotura de ramas. 
La explotación de las Estacio-
nes Depuradoras de Aguas 
Residuales se ha visto afec-
tada por el incremento de los 
caudales tratados, ya que 
además de las aguas residua-
les habituales se ha tratado 
una elevada fracción de las 
aguas pluviales, lo que ade-
más de incrementar los cos-
tos de explotación, tanto por 
energía como de reactivos, 
limpieza, eliminación de resi-
duos, etc., han ocasionado 
una mayor complicación en 
las tareas de depuración. 
Igualmente se han producido 

afecciones a los viales de 
acceso a algunas de las ins-
talaciones, en algunos equi-
pos como tornillos de Arquí-
medes, bombas, rejas, tami-
ces, bombas de arenas, etc., 
por exceso de arrastres de 
materiales gruesos, que in-
cluso han afectado a tuberías 
y aliviaderos provocando su 
rotura en algunos casos. 
También se han visto afecta-
das por caídas de árboles y 
ramas y pequeñas inundacio-
nes. Y ha sido  significativa 
tanto la afección en taludes 
(Mairena y Ranilla) como a la 
limpieza de las gavias (Cope-

ro, Ranilla y Mairena) produ-
cidas por las fuertes lluvias, 
con las consiguientes obras 
de generación.
Y las 23 Estaciones de Bom-
beo de Aguas Pluviales, de 
las que dispone EMASESA, 
desde el pasado 18/12/09 y 
debido al elevado nivel del río 
Guadalquivir, han registrado 
el siguiente funcionamiento:
• Volumen total bombeado     

= 25.064,47 dam3.
• Caudal máximo bombeado  

= 83,92 m3/seg. (a las 5:45 
del 21/12/09).

• Tiempo de funcionamiento  
= 963 horas.

Embalse de Emasesa.

En EL ACTo oRGAnIzADo PoR EMASESA CuLTuRAL InTERVIno LA 
HISToRIADoRA MAGDALEnA ILLán

LA FIGURA DE LA ESCULTORA “LA ROLDANA” INAUGURÓ 
EL CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE LA MUJER SEVILLANA

El Ciclo de Conferencias 
titulado “La Mujer sevillana 
a través de la Historia” que 
organiza Emasesa Cultural, 
en el marco de sus activida-
des para apoyar e incre-
mentar los actos culturales 
de la ciudad, se inició el 
psado miércoles 10 de mar-
zo, con la descripción y re-
trato de la vida de La Rol-
dada. Hubo una nutrida 
concurrencia en el salón de 
actos de Escuelas Pías.
Bajo el título “La Roldada: 
una mujer enfrentada a su 
tiempo”, la historiadora Mag-
dalena Illán realizó un reco-
rrido por las tribulaciones de 
esta mujer que escogió un 
destino, sólo reservado para 
hombres y, luchó por ser 
escultora de cámara del Rey 
Felipe IV, sacando adelante 
a su familia, desobedecien-
do, incluso, la autoridad de 
su padre.
Magdalena Illán, es profeso-
ra del departamento de His-

toria del Arte de la Universi-
dad de Sevilla, está especia-
lizada en “Arte y Género: 
mujeres artistas y represen-
taciones de la mujer en la 
Historia del Arte” y el título 
de su tesis doctoral fue “Vi-
sión de Intimidad en el Rea-
lismo Español Contemporá-
neo: la obra artística de Car-
men Laffón” (2003). 
Entre otras publicaciones 
cuenta con los títulos: “Mu-
jeres artistas en Sevilla (si-
glos XIX-XX). Ediciones 
Guadalquivir. 2010 y “Car-
men Laffón. La intimidad en 
el Realismo Contemporá-
neo. Secretariado de Publi-
caciones de la Universidad 
de Sevilla 2010. 

• El lunes, día 15, dentro de 
este ciclo, el arabista Rafael 
Valencia pronunciará una 
conferencia titulada “Las di-
rigentes de la Sevilla árabe: 
de Sara la Goda a las muje-
res sabias del siglo XII”.

Un momento de la inauguración del ciclo de conferencias organizado por Emasesa Cultura, con intervención 
de la profesora Magdalena Illán.
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EMASESA APRUEBA OBRAS POR VALOR DE CASI 3 MILLONES DE 
EUROS PARA SEVILLA y LAS POBLACIONES DEL áREA METROPOLITANA

EMASESA FIRMA UN CONVENIO DE 
COLABORACIÓN CON EL ATENEO DE SEVILLA 
PARA LA EDICIÓN DE CUATRO PUBLICACIONES 
SOBRE LA HISTORIA DEL ATENEO

La Comisión Ejecutiva de 
Emasesa ha aprobado y adju-
dicado obras por valor de 
2.746.509,17 euros para Sevi-
lla y las poblaciones del área 
metropolitana y ha adjudicado  
proyectos de investigación que 
desarrolla en colaboración con 
empresas tecnológicas y cen-
tros universitarios de Castilla 
La Mancha, Canarias y Valen-
cia. De los proyectos de obras 
aprobados para Sevilla, desta-
ca el de sustitución de la arte-
ria principal de abastecimiento 
de 800 mm de diámetro ubica-
da en La Papachina y que 
significara la mejora de la pre-
sión y caudal de la zona norte 
de la ciudad, con una inversión 
de 1.217.932 euros.
También se ha aprobado el 
proyecto de renovación de las 
redes de abastecimiento y 
saneamiento de la calle Muro 
de los Navarros, entre las 
calles Puñon Rostro y Gua-
dalupe del Distrito Casco An-
tiguo con un coste de 
957.067,76 euros. Estas obras 
también supondrán la instala-
ción de las acometidas domi-
ciliarias de saneamiento y 
abastecimiento, la sustitución 
de los pozos de registro y la 
incorporación de nuevos im-
bornales para recoger las 

aguas pluviales, además de 
la reurbanización completa 
de la calle, con su posterior 
pavimentación.
Para las poblaciones abaste-
cidas, se ha aprobado en 
Dos Hermanas la tercera 
fase del proyecto de acondi-
cionamiento y mejora de las 
redes de abastecimiento y 
saneamiento de la barriada 
Ibarburu por obras de pavi-
mentación, correspondiente 
a las calles Verdiales, Picoli-
mon, Serrana, Cornicabra y 
Rapazalla y cuyo coste as-
ciende a 468.562,96 euros. 
También para Dos Hermanas 
se ha probado el proyecto 
modificado del de sustitución 
de la red arterial y acondicio-
namiento de las redes secun-
darias adyacentes de 600 
mm de diámetro desde la 
calle Camino de Cañalejo a 
la calle Laguna. Y para Alca-
lá del Río se ha aprobado el 
proyecto modificado del de 
construcción del colector y 
aliviadero de pluviales.
Con respecto a las adjudica-
ciones se ha aprobado la del 
proyecto para la renovación 
de las redes de las calles 
Torre del Valle, Torre Blasco-
Pedro, Torrelobaton, Torre-
menuda, Torre de Arcos, 

Torremanzana, Torrelaguna 
y Torre del Río en la barriada 
de Torreblanca en el Distrito 
Este. Además se ha aproba-
do la adjudicación del pro-
yecto modificado de los ser-
vicios por las obras de eje-
cución del paso subterráneo 
de la calle Cardenal Bueno 
Monreal bajo la Avenida de 
la Palmera. También se ha 
aprobado para San José de 
La Rinconada la adjudica-
ción del proyecto de colecto-
res interceptores en la mar-
gen derecha del arroyo Al-

monazar y para Dos Herma-
nas la adjudicación del pro-
yecto de renovación de las 
redes de saneamiento de la 
calle Doctor Lara de la Ba-
rriada de San José.
Por otra parte se ha aprobado 
la adjudicación del proyecto 
de I+D+i CENIT a la Universi-
dad Politécnica de Valencia. 
Este proyecto de investiga-
ción para avanzar en los tra-
bajos de reducción de fugas 
en las redes, Emasesa lo va 
a desarrollar en colaboración 
con Befesa y Fagor Electró-

nica, y las Universidades de 
Castilla La Mancha, Canarias 
y Valencia.
 Además se ha adjudicado a 
la Fundación CARTIFF la par-
te del proyecto correspon-
diente a la segunda actividad 
del proyecto CENIT TECOA-
GUA en el que Emasesa va a 
desarrollar la “Optimización 
de Tecnologías Avanzadas de 
Oxidación para la reducción 
de Trihalometanos en Esta-
ciones de Tratamiento de 
Aguas Potables”.
El pasado 26 de noviembre 
de 2009, el Centro para el 
Desarrollo Tecnológico Indus-
trial (CDTI) emitió la propues-
ta de resolución sobre el pro-
yecto TECOAGUA en el que 
Emasesa interviene en cola-
boración con otras empresas 
y centros de investigación. 
Esta resolución concedió a 
Emasesa la totalidad del pre-
supuesto solicitado y la tota-
lidad de la propuesta técnica, 
lo que supone casi el 50% del 
total de la inversión de las 2 
actividades en las que parti-
cipa la empresa: proyecto 
para la reducción de fugas en 
redes y el proyecto para la 
reducción de trihalometanos 
en la Estación de Tratamiento 
de aguas potables.

La empresa metropolitana de 
aguas de Sevilla, EMASESA, 
ha firmado un convenio de 
colaboración con el Ateneo 
de Sevilla con objeto de pa-
trocinar la publicación de cua-
tro libros relacionados con la 
historia y las actividades pro-
pias del Ateneo. Los títulos de 
los libros que el Ateneo tiene 
previsto publicar son: “Catá-
logo de Publicaciones del 
Ateneo de Sevilla (1999-
2009)”; “Ateneo de Sevilla: 
Recuerdo de una Junta Direc-
tiva (junio de 2005-enero de 
2010)”; “Memoria de la labor 
realizada por el Ateneo de 
Sevilla en la primera década 
del siglo XXI” y “El Ateneo y 
las Bellas Artes II. La vida 
artística del Ateneo”.
Con este convenio EMASESA 
pretende incrementar la exis-
tencia de publicaciones sobre 
la historia de Sevilla y sobre 
asociaciones arraigadas en la 

ciudad con importante trayec-
toria y prestigio institucional 
como el Ateneo de Sevilla.
Por otra parte durante los 
últimos seis años, EMASESA 
también ha colaborado con 
el Ateneo de Sevilla en la 
entrega de una media de 
1.000 kilos de caramelos 

para la Cabalgata de Reyes 
Magos y, en colaboración 
con la Asociación de la Pren-
sa de Sevilla, con motivo de 
la conmemoración de su cen-
tenario, también patrocinó la 
Carroza de la Estrella de la 
Ilusión de la Cabalgata de 
Reyes Magos del 2009.

PROPUESTA A LA JUNTA DE ANDALUCÍA 
PARA MEJORAR LAS INSTALACIONES 
TéRMICAS EN EDIFICIOS DE 
VIVIENDAS PLURIFAMILIARES
EMASESA junto con otras 
empresas de agua, pertene-
cientes a la  Asociación de 
Empresas Abastecedoras de 
Agua de Andalucía, ASA, 
presentará a la Consejería 
de Innovación, Ciencia y Em-
presa de la Junta de Andalu-
cía una propuesta para la 
mejora de las  instalaciones 
solares térmicas en edificios 
de viviendas plurifamiliares, 
con objeto de buscar una 
solución técnica-legislativa 
para la implantación de sis-
temas de agua caliente sani-
taria de energía solar en 
estos edificios. Esta iniciativa 
que atiende al criterio de 
promover la máxima optimi-
zación de la eficiencia ener-
gética e hidráulica en los 
sistemas y, al cumplimiento 
de la normativa en vigor, 
plantea como estrategia una 
propuesta abierta: conciliar 
las soluciones técnicamente 
viables y dejar a la iniciativa 

de cada Ayuntamiento, en el 
marco de su autonomía mu-
nicipal,  qué sistema de entre 
todos los válidos, escoger. 
También esta propuesta hará 
una referencia a la preocu-
pación por la eficiencia hídri-
ca y al proceso de homolo-
gación de contadores previs-
to. Por otra parte y, también 
relacionado con la eficiencia 
energética y la sostenibili-
dad, EMASESA a través de 
ASA elaborará un Manual de 
Buenas Prácticas Energéti-
cas en el Ciclo Integral del 
Agua cuyo contenido y líneas 
estratégicas se decidirá 
próximamente. Ambas inicia-
tivas han nacido en el seno 
del Grupo de Trabajo “Agua 
y Energía” de ASA en el que 
participan representantes 
técnicos y directivos de las 
empresas asociadas que 
constituyen la mayor parte 
de las existentes en el sector, 
públicas y privadas.

CONCURSO DE FOTOGRAFÍA: AGUA  
y VIDA EN EL JARDÍN DEL ARBOTERO
Con motivo del Día Mundial 
del Agua, Emasesa ha con-
vocado la cuarta edición del 
concurso fotográfico “Agua 
y Vida en el Jardín del Ar-
boreto. Para todos los con-
cursantes estará abierto el 
jardín Botánico con entrada 
libre y gratuita. 
Los trabajos fotográficos 
previa inscripción, se po-
drán presentar hasta el día 
14 de mayo de 2010 en 
cualquiera de los siguien-
tes lugares:

• Jardín Botánico El Arbore-
to, barriada de Coca de la 
Piñera, s/n. Camas.

• Sede Social de EMASESA, 
Departamento de Diseño 
Gráfico, C/Escuelas Pías 
número 1, 41003 Sevilla.

• ETAP El Carambolo (De-
partamento de Visitas y 
Programas Medioambien-
tales. Frente al jardín Bo-
tánico El Arboreto.

Hay tres importantes premios 
con diploma y bono canjea-
ble por material fotográfico.

El alcalde de Sevilla, Sánchez Monteseirín, recibió en el Ayuntamiento al 
presidente del Ateneo, Alberto Pérez Calero. Estuvo presente el consejero 
delegado de Emasesa, Manuel Marchena. Ateneo y la Empresa Municipal 
de Aguas han firmado un convenio de colaboración.
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Rosamar Prieto-Castro y Juan Robles, en la presentación de la Ruta Cultural y Gastronómica de Murillo

El delegado de Juventud, José Manuel García, presentó días pasados los actos del programa 
conmemorativo del centenario de Miguel Hernández.

La Delegación de Juventud presenta los actos conmemorativos 
del centenario del nacimiento del poeta Miguel Hernández

Presentada la Ruta Cultural y Gastronómica 
del pintor Bartolomé Esteban Murillo 
La segunda teniente de alcal-
de y concejal de Turismo y 
Fiestas Mayores, Rosamar 
Prieto-Castro, y el presiden-
te de la Asociación Empresa-
rial de Hostelería de Sevilla, 
Juan Robles, acompañados 
de la gerente del Consorcio 
de Turismo, Beatriz Arilla, 
presentaron días pasados la 
Ruta Cultural y Gastronómi-
ca de Murillo, que tiene como 
finalidad ofrecer un atractivo 
añadido a la vasta oferta tu-
rística de la ciudad a dispo-
sición de los visitantes.  En 
este programa cultural de 
Sevilla para el año 2010  des-
taca como atractivo de gran 
interés la exposición del Jo-

ven Murillo, en el Museo de 
Bellas Artes. 
Con esta iniciativa, el visitante 
y los propios sevillanos po-
drán disfrutar de la Ruta Cul-
tural del pintor Bartolomé Es-
teban Murillo y, al mismo tiem-
po, degustar platos elabora-
dos con productos que ya se 
consumían en la época.
En total son 32 los estableci-
mientos hosteleros adheridos 
a la Ruta Gastronómica del 
Joven Murillo que se ponen a 
disposición del visitante desde 
estos días hasta el 30 de mayo 
de 2010. Además de la mues-
tra sobre el Joven Murillo, en 
numerosos edificios históricos 
se encuentran cuadros del 
gran pintor y amplia huella de 
su vida en la ciudad.

Redacción

Redacción

El Concejal Delegado de Ju-
ventud y Deportes, José Ma-
nuel García, ha presentado el 
Programa de Actos Conmemo-
rativos del Centenario del Na-
cimiento de Miguel Hernández 
que, organizados por la Dele-
gación, se celebrarán hasta 
final de año, con campañas de 
divulgación de la obra del poe-
ta, charlas y conferencias, re-
citales, conciertos, representa-
ciones teatrales, exposiciones 
pictóricas y un largo etcétera 
de actividades que recordarán 
la vida y obra del poeta. 
José Manuel García ha des-
tacado el esfuerzo de la De-

legación de Juventud por 
conformar un programa “am-
plio, plural, diverso y rico des-
de el punto de vista cultural, 
con el que aportamos nuestro 
granito de arena en la conme-
moración de este centenario 
que recordará la figura de un 
intelectual comprometido con 
la historia y con su tiempo, 
que entendía que el arte y la 
cultura, como medios de ex-
presión y comunicación, de-
bían ponerse al servicio de 
las causas y las necesidades 
del momento”.
El Delegado de Juventud y 
Deportes ha destacado que 
“a propuesta de la Delegación 
de Juventud, la edición de 

2010 de la Feria del Libro de 
Sevilla estará dedicada a Mi-
guel Hernández por su Cen-
tenario, contando la Delega-
ción con una caseta en la 
Feria del Libro en la que se 
centralizará toda la informa-
ción de la programación her-
nandiana de la Feria”.
Así mismo, José Manuel Gar-
cía ha señalado el vínculo del 
poeta con Sevilla, tanto por 
sus poemas como Visión de 
Sevilla, como por su paso por 
la cárcel de Sevilla, que fue 
una de las muchas prisiones 
en las que se mantuvo encar-
celado al poeta condenado a 
muerte tras su detención al 
final de la guerra civil.”.

Por su parte, el Director de 
Juventud, Pedro Miño, ha 
destacado “la participación 
de un enorme número de 
colectivos juveniles y cultura-
les que colaborarán es este 
programa de actividades, 
como el Encuentro Cultural 
“Alamedeando”, en septiem-
bre, o los festivales poéticos 
“Chilango Andaluz” y “Perfo-
poesía”, en octubre”.
Además, Pedro Miño ha se-
ñalado “la importancia del 
programa de charlas en el 
ámbito educativo, tanto en los 
centros de secundaria como 
en las Universidades, así 
como las jornadas sobre los 
juicios a Miguel Hernández 
que tendrán lugar en el mes 
de octubre en la Universidad 
Pablo de Olavide, con la par-
ticipación de catedráticos, 
profesores y expertos en esta 
materia, que analizarán y de-
batirán sobre la ilegalidad de 
los juicios, los delitos imputa-
dos y las condenas impuestas 
a Miguel Hernández”.
En el acto de presentación de 
este programa de actividades, 
ha estado también presente el 
cantaor Manuel Gerena que, 

además de participar en algu-
nos de los actos conmemora-
tivos, ha anunciado la reedición 
de su disco dedicado a Miguel 
Hernández. “Hace ya 12 años, 
- señaló Gerena - , la nuera y 
los dos nietos de Miguel Her-
nández me animaron a reeditar 
mi disco. De este poeta he 
bebido todo en mi vida artística 
ya que, a pesar de no ser an-
daluz, tiene la métrica más 
flamenca de todos los poetas 
españoles”.
El cantaor ha querido prestar 
su apoyo a esta iniciativa de la 
Delegación de Juventud, seña-
lando su “alegría porque esta 
ciudad reconozca al que para 
mí es una de los poetas más 
importantes de la historia”.  
El Delegado de Juventud y 
Deportes ha invitado “a todos 
los sevillanos y sevillanas a 
disfrutar de esta programación 
y a participar en las distintas 
actividades que servirán para 
recordar al poeta de la vida, del 
amor y de la muerte, al poeta 
del campo y de la tierra, de la 
justicia y de la libertad, al poe-
ta del combate y de la guerra, 
al poeta de la República, al 
poeta del pueblo”.

“Por las calles voy dejando
algo que voy recogiendo:

pedezos de la vida mía
venidos desde muy lejos”

Miguel Hernández.-
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Comenzaron las carreras populares en los Distritos de la ciudad, 
organizadas por el Instituto Municipal de Deportes.

Gran triunfo español en la edición de Andalucía de Fisa Team, Cup 
de Remo en Sevilla.

Comenzaron los programas de carreras populares  
y circuitos de paseos del IMD

La lluvia no impidó otra brillante edición de 
la Andalucía Fisa Team Cup de Remo en Sevilla

El Instituto Municipal de Depor-
tes ha puesto en marcha el pa-
sado día 7 de marzo los Progra-
mas Deportivos del año 2010. 
Los primeros circuitos tuvieron 
lugar los días 6 de marzo, en la 
Plaza de América, y el día 7, con 
la carrera de Macarena. 
El Concejal Delegado de Ju-
ventud y Deportes, José Ma-
nuel García, hizo la presenta-
ción de estos  programas de-
portivos, en los que se celebra-
rán un total de 8 carreras popu-
lares, además de la media 
maratón y el maratón ya cele-
brados, y 6 circuitos de paseos. 
José Manuel García ha indica-
do que “estos programas de-
portivos se enmarcan en la lí-
nea de trabajo de “Deporte para 
Todos”, es decir, en intentar 
hacer llegar el deporte al mayor 
número de ciudadanos, para 
que entren en contacto con un 
práctica deportiva saludable 
que además contribuya a una 
mejor calidad de vida”.
Así mismo, José Manuel García 
ha destacado que “uno de los 
objetivos prioritarios del Institu-
to Municipal de Deportes es el 

Se celebró en Sevilla una nue-
va edición de la Fisa Team 
Cup de Remo, que tuvo como 
escenario el Guadalquivir. El 
mal tiempo y la lluvia no hicie-
ron mella en la XVI Andalucía 
FISA Team Cup. Las olas, 
viento y lluvia feroces a tan 
temprana hora provocaron 
que el comité arbitral decidie-
ra que las inclemencias del 
tiempo no aconsejaban permi-
tir a los chavales irse al agua 
para la disputa sobre quinien-
tos metros de un programa 
muy parecido al de la jornada 

Fecha de las Carreras Populares 2010
• 27ª Carrera Popular y Escolar Macarena: 

7 de marzo (ya celebrado).
• 24ª Carrera Popular y Escolar Este: 21 de marzo
• Carrera Popular y Escolar Nervión San Pablo: 18 de abril
• Carrera Popular y Escolar Triana: 16 de mayo
• Carrera Popular y Escolar Sur - Bellavista - La Palmera: 

30 de mayo
• XXII Carrera Nocturna del Guadalquivir: 8 de octubre
• Carrera Escolar Parque Infanta Elena: 17 de octubre
• V Carrera de Navidad: 12 de diciembre

Fecha de los Circuitos de Paseos 2010
• 1er Paseo: Plaza de América (Pabellón Real), 

6 de marzo (ya celebrado). 
• 2º Paseo: Eduardo Dato, 13 de marzo (ya celebrado)
• 3er Paseo: Puerta de Jerez, 20 de marzo
• 4º Paseo: Glorieta de los Marineros, 27 de marzo
• 5º Paseo: Glorieta Duquesa de Alba, 10 de abril
• 6º Paseo: Plaza Nueva, 17 de abril

fomento de la práctica deporti-
va, muy especialmente entre 
aquellos colectivos que, como 
en el caso de las personas de 
mayor edad, tienen menos há-
bitos deportivos que el resto. Es 
por ello que los Circuitos de 
Paseos son una actividad dise-
ñada para mantener y mejorar 
sus capacidades físicas, ocupar 
su tiempo libre con un ocio ac-
tivo y fomentar sus relaciones 
sociales haciendo amigos”.
El objetivo del año 2010 para 
el IMD será el de seguir incre-
mentando el enorme número 
de participantes que se regis-
tró el pasado año. En concreto, 
en las Carreras Populares se 
pasó de los 20.000 corredores 
en 2008 a los casi 33.000 en 
2009, con un incremento del 
64%. En cuanto a los Circuitos 
de Paseos, el crecimiento fue 
de un 53%, con casi 1.800 
personas que participaron en 
este programa especialmente 
dirigido a los mayores.
Las Carreras Populares co-
menzarán a las 9:30 h., dispu-
tándose en todas las catego-
rías desde benjamín a vetera-
nos, además de discapacita-
dos en silla de ruedas y disca-

anterior. Así las cosas Catalu-
ña después de su exhibición 
de la primera día se alzó con 
el triunfo seguida de Andalu-
cía y con Galicia como tercera 
en la discordia deportiva de 
las mejores canteras autonó-
micas. Sin opciones de revan-
cha para los esforzados de-
portistas en una distancia más 
explosiva los mejores remeros 
de España de la categoría se 
contentaron presenciando las 
regatas internacionales.
Los centenares de aficionados 
conciliados para la regatas in-
ternacionales sevillanas asintie-
ron que las condiciones  climá-

Suplemento Deportivo
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éxito del Maratón                                                 
Ciudad de Sevilla
Ciudad de Sevilla ha estado mar-
cada por el éxito de los atletas 
españoles. Pablo Villalobos, Ja-
vier Díaz Carretero y José Car-
los Hernández  se clasificaron 
para el Campeonato Europeo de 
Atletismo. Participaron más de 
4.000 corredores.

pacitados físico/psíquicos. Las 
inscripciones son gratuitas y 
se entregarán trofeos a los tres 
primeros clasificados de cada 
categoría y sexo, además de 
camisetas y recuerdos para 
todos los corredores que fina-
licen las pruebas. Así mismo 
se establecen unos premios 
económicos a las entidades 
que mayor numero de corre-
dores finalicen las carreras.
En cuanto a los Circuitos de 
Paseos, se trata de una acti-
vidad abierta a todas las per-
sonas que deseen participar, 
con recorridos urbanos de 
una duración máxima de dos 
horas y participación  gratuita 
sin inscripción previa. Todos 
los participantes deberán pre-
sentarse media hora antes en 
la zona de salida, donde se 
hará entrega de una camiseta 
de recuerdo a las 200 prime-
ras personas de cada paseo. 
Las personas que asistan a 
los 6 circuitos serán invitados 
a participar en el III Encuentro 
Deportivo para Mayores, un 
acto de convivencia de carác-
ter lúdico y participativo que 
supondrá la Clausura del Cir-
cuito de Paseos.

ticas no eran las más adecua-
das. No obstante se celebraron 
las eliminatorias y todas las 
pruebas de las regatas interna-
cionales. Quince minutos antes 
de la hora de comienzo progra-
mada la cortina de agua de llu-
via cubría por completo el cam-
po de regatas. Otro diluvio. Mi-
lagrosamente los jueces daban 
la salida a la primera prueba en 
el horario previsto. Entre las 
pruebas más destacable hay 
que mencionar las victorias es-
pañolas y un podio para el doble 
Scull masculino portugués. En 
el ocho en la espectacular pue-
da del cuato Scull femenino 

volvieron a ganar los italianos 
del Fiame Gialle y la bella scua-
dra azurra femenina. 
En la suma de puntos por equi-
pos volvió a ganar España, 

seguida de Italia y Suecia. A la 
entrega de trofeos acudieron 
Ignacio Rodríguez en repre-
sentación de la Consejería de 
Turismo Comercio y Deporte.
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Los usuarios califican con un notable alto la 
amplia labor del Instituto Municipal de Deportes
• En 2009 se llevaron a cabo 45 actuaciones en instalaciones deportivas, con una inversión de 17’6 millones  

de euros, la más alta de toda la historia del IMD
• 145.960 personas realizaron alguna actividad física en Centros Deportivos Municipales
• Todos los programas deportivos registraron un espectacular aumento de participación
• En 2009 el IMD participó en 43 eventos deportivos y subvencionó a 165 entidades

El IMD publica su anuario 2009

Redacción

José Manuel García, delegado de Deportes, presentó el Anuario del IMD de 2009. Los usuarios han calificado 
de notable alto la labor realizada por este Departamento Municipal.

El Concejal Delegado de Ju-
ventud y Deportes, José Ma-
nuel García, ha presentado el 
Anuario del IMD 2009, que 
elabora el Servicio de Planifi-
cación, Estudios y Análisis 
Deportivo, donde se recogen 
todos los datos del trabajo 
realizado el pasado año por 
el Instituto Municipal de De-
portes, desde lo relativo a 
inversiones en instalaciones, 
programas y actividades de-
portivas, resumen fotográfico 
y de prensa del año, etc.
José Manuel García ha deta-
llado los datos más relevantes 
de este anuario, entre los que 
ha querido destacar los 17’6 
millones de euros invertidos en 
nuevas instalaciones y el es-
pectacular aumento de partici-
pación en todos los programas 
deportivos, señalando que “es-
tos datos nos hacen estar muy 
satisfechos, lo que no significa 
que lo hagamos todo bien, ya 
que debemos exigirnos mejo-
rar día a día porque los sevilla-
nos así nos lo piden”.
Así, el Delegado de Juventud 
y Deportes ha indicado que 
“los usuarios conceden al 
IMD una nota media de un 
8’48, según una encuesta 
realizada entre 8.000 perso-
nas y, algo muy importante, el 
grado de conocimiento del 
IMD por parte de los ciudada-
nos ha pasado de un 48 % en 
2008 a un 63’1 % en 2009”.
Entre los datos más destaca-
dos del anuario, figuran las 
principales inversiones del 
año 2009 que han supuesto la 
construcción de 3 piscinas 
cubiertas (San Jerónimo, Be-
llavista y Los Mares), nuevas 
cubiertas de 5 instalaciones 
deportivas, 14 campos de fút-
bol de césped artificial, 15 
pistas de pádel, la nueva pista 
de atletismo San Pablo, 2 ro-
códromos (San Pablo e Ifni), 
la residencia de deportistas 
del centro de tecnificación de 
tenis Blas Infante, los cerra-
mientos de 5 centros deporti-
vos o las nuevas redes eléctri-
cas en  8 centros deportivos.

En cuanto a la participación en 
los diferentes programas y ac-
tividades, destacan las 145.960 
personas que han realizado 
algún tipo de actividad física en 
Centros Deportivos Municipa-
les, los más de 23.000 niños y 
niñas que han participado en 
los Juegos Deportivos Munici-
pales, los 10.425 sevillanos y 
sevillanas que participaron en 
el Programa de Carreras Po-
pulares, los 14.000 de la Noc-
turna del Guadalquivir, o los 
11.550 que disfrutaron de algu-
na de las Marchas en Bici.
Así mismo, cabe destacar el 
éxito del Maratón del Sevilla en 
2009, que batió todos sus récord 
anteriores, la participación del 
IMD en 43 eventos deportivos, 
el apoyo a 8 clubes sevillanos 
de alto nivel o las 165 entidades 
deportivas subvencionadas.
Con todos estos datos, José 
Manuel García ha manifestado 
que “el IMD está a la cabeza 
en una comparativa con los 
organismos similares de otros 
ayuntamientos de España, y 
nuestro reto es ahora consoli-
dar este trabajo y mejorar la 
calidad en las instalaciones 
deportivas de la ciudad”. 
Por su parte, José Díaz, Jefe de 
Servicio de Planificación, Estu-
dios y Análisis Deportivo del 
IMD, responsable del anuario, 
ha querido resaltar “el reto que 
supone tener un anuario en la 
calle en el mes de febrero, algo 
que difícilmente se encuentra 
en ninguna organización, lo que 
es fruto de un trabajo diario 
durante todo el año”. Así mismo, 
ha señalado que “este anuario 
es un magnífico instrumento de 
análisis y reflexión para saber 
qué hemos hecho y dónde de-
bemos mejorar”.
El Anuario del IMD 2009 recoge 
además otros apartados como 
un listado de   deportistas sevi-
llanos en la élite, datos sobre el 
Programa Deporte y salud, los 
programas de formación del 
IMD, los premiados en la Fiesta 
del Deporte, un compendio de 
fotografías y de publicaciones 
en prensa sobre el IMD o un 
mapa completo de instalacio-
nes, entre otros.

DATOS DEL PROGRAMA “OPINIÓN DE USUARIOS”
A través de este programa conocemos el grado de satisfacción de nuestros usuarios en los diferentes programas que ofertamos. 
Para ello, se han elaborado, realizado, tabulado y ejecutado sus informes a través de 7.995 cuestionarios/encuestas.

LÍNEA DE FOMENTO

P. Biblioteca - 8.08
Programa Formación - 8.00
Programa Prácticas - 8.90
Programa Subvenciones - 7.66

LÍNEA DE DEPORTE PARA TOD@S

Marchas en Bici - 8.72
Carreras Populares - 8.32

Campus deportivos
Niños - 9.40
Padres - 9.04

Campus deportivos
Niños - 8.98
Padres - 8.22

Juegos Deportivos Municipales - 7.8
Senderismo - 8.64
Multiaventura - 4,45

oferta en Centros deportivos de Gestión Directa
Sala - 8.80
Agua - 7.80

DATOS DE PROGRAMAS Y ACTIVIDADES DEL IMD 2009
PROGRAMAS 2006 2007 2008 2009

Deporte para Todos

Actividades Físicas en Centros Deportivos Municipales 108.956 104.815 125.705 145.960
Juegos Deportivos Municipales 20.160 20.931 21.250 23.024
Escuelas Deportivas Municipales 4.902 4.921 5.985 6.602
Campus Deportivos 3.614 3.707 4.460 3.963
Carreras Populares 3.521 4.541 5.483 10.425
Carrera nocturna del Guadalquivir 5.344 5.966 10.000 14.000
Sevilla y su Río 3.276 1.779 1.475 2.166
Marchas en Bici 2.455 4.350 4.091 11.550
Senderismo y Multiaventura 1.984 2.313 1.765 1.400
Circuitos de Paseos 554 902 1.139 1.646
Integración Social a través del Deporte (datos estimados de participación)  7.500 4.000 3.828
Semanas Blancas    150

Deporte Rendimiento        

Manifestaciones Deportivas Singulares (nº actividades) 39 45 36 43
Maratón Ciudad de Sevilla (inscritos) 2.459 2.611 3.330 3.902
Apoyo al Alto Rendimiento Sevillano (nº clubes con firma de convenio) 8 (75.000 €) 9 (86.000 €) 9 (96.000 €) 8 (95.000 €)

Fomento del Deporte

Programas de Apoyo a Entidades Deportivas (nº entidades subvencionadas) 154 160 190 165
Biblioteca del Deporte (usuarios con carné) 864 1.130 1.281 1.455
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La Tertulia Taurina “Los 13” prepara el Pregón 
Taurino que se celebrará en el Ateneo el 6 de abril

Finito de Córdoba y Vicente Amigo, el toreo y el toque por primera vez en Cajasol

Redacción

Redacción

El presidente de la Tertulia 
Taurina “Los 13”, Juan Carlos 
Torres, ha anunciado de for-
ma oficial la designación del 
pregonero 2010 de esta enti-
dad. Esta exaltación taurina 
la realizará el periodista, Fer-
nando Gelán, director de La 
Voz del Distrito.  
Presidente de la Tertulia Tau-
rina “Los 13” y pregonero se 
reunieron delante de la Puer-
ta del Príncipe, para sellar 
este compromiso. Juan Car-
los Torres mostró su satisfac-
ción por contar este año con 
Fernando Gelán, Medalla de 
Oro de la Ciudad, y crítico 
taurino –aunque periodista 
todo terreno--, desde hace ya 
muchos años. 

PREGÓN EN EL ATENEO
El acto de exaltación taurina 
tendrá lugar en la sala principal 
del Ateneo de Sevilla, el 6 de 
abril de 2010. Como se sabe, 
el 4 de abril, Domingo de Pas-
cua, se abre la temporada en 
la Real Maestranza, y dos días 
más tarde, ese 6 de abril, Fer-
nando Gelán estará tras el atril 
de la Docta Casa para narrar 
sus vivencias taurinas. 
Nuestro director ha sido tes-
tigo y notario de muchos 
acontecimientos taurinos fue-
ra y dentro de la plaza de to-
ros de la Real Maestranza. 
Asistía ya a los altos de la 
Cervecería la Española, ubi-
cada en la calle Tetuán, don-

El décimo séptimo ‘Mano a 
mano de Cajasol’, celebrado 
en la sede de Cajasol de la 
Plaza de San Francisco de 
Sevilla, volvió a cumplir con 
su objetivo de mostrar los 
vínculos culturales de la fies-
ta de los toros. El toreo y la 
guitarra salieron a escena 
para fusionarse en un acto 
que protagonizaron el diestro 
Finito de Córdoba y el guita-
rrista Vicente Amigo. 
Vicente Amigo abrió plaza 
ensalzando la amistad que le 
une a Finito y destacando que 
Juan fue el que le enseñó a 
apreciar el arte de torear: “Me 
he aficionado a los toros vién-
dolo a él”. Y añadió en tono 
distendido: “Yo era muy cerra-
do y ahora estoy intentando 

de Canorea padre, con Her-
minio, Bermejo padre e hijo, 
y Eugenio Gil, entregaba a los 
informadores los carteles de 
las corridas de la Feria de 
Sevilla. Manuel Murga de la 
Vega, Manuel Olmedo, Gó-
mez Bajuelo, Enrique Vila, 
Juan Manuel Borbujo, Anto-
nio de los Santos, Fernando 
López Grosso, el Chico del 
Baratillo, estaban entre los 
cronistas de aquel tiempo.

EL MUNDO DE LOS TOROS
Han sido muchas las noti-
cias y reportajes taurinos 
realizados por Fernando Ge-
lán durante sus cincuenta 
años de periodismo literario. 
Hizo crónicas para Europa 
Press y el Diario de Sevilla 
en puntos estratégicos del 
coso del Baratillo, como el 
burladero de los médicos de 
la plaza o el palco de los 
clarineros. Siguió de cerca 
la decisión de Mondeño en 
meterse a fraile y su vuelta 
a los ruedos, tras probar su 
estado físico y mental en la 
finca de Guardiola. Cubrió la 
muerte de Belmonte en Gó-
mez Cardeña, viendo amor-
tajar al torero con la túnica 
del Cachorro. Como herma-
nos “soleanos, Fernando 
Gelán vivió con Antonio Or-
dóñez momentos muy cofra-
dieros en la Hermandad de 
la Soledad de San Lorenzo, 
yendo ambos como mani-
gueteros del paso que dise-
ñó Santiago Martínez.

AMBIENTAZO PARA  
EL PREGÓN

Así, pues, el 6 de abril esta-
rá la sala del Ateneo de 
Sevilla a rebosar. Como en 
muchas buenas e importan-
tes tarde de toros en la Real 
Maestranza, se colocará el 
cartel de “no hay billetes”. 
En el pregón intervendrá el 
presidente de la Tertulia 
“Los 13”, Juan Carlos To-
rres. Hará la presentación 

del pregonero el médico y 
cronista taurino, Carlos Cri-
vell, que coincidieron en “El 
Correo de Andalucía”, cuan-
do Fernando Gelán era re-
dactor jefe del diario decano 
de la ciudad. El pregonero, 
como se sabe, ha escrito y 
presentado recientemente el 
libro “Periodismo en Sevilla”, 
en cuyas páginas se reco-
gen temas relacionados con 
el mundo de los toros. Fer-

nando Gelán, que iba ya a 
las gradas de la Real Maes-
tranza con nueve años de 
edad, vio torear a Manolete 
y Arruza. Desde esa época 
parte su afición a los toros.  
Con este Pregón Taurino, el 
veterano periodista anuncia 
todos los festejos que se de-
sarrollarán en la Plaza de 
Toros de Sevilla durante esta 
temporada, preparados por el 
Empresa Pagés.

Gran expectación para las corridas del abono 
en la Plaza de Toros de la Real Maestranza

El ambiente taurino en Sevilla, desde que la Empresa Pagés presentó los carteles del abo-
no de los festejos taurinos den la temporada 2010 es espectacular. En las taquillas de la 
plaza, tanto la renovar abonos como para adquirir nuievas plazas en el coso del Baratillo, 
se concentraron numerosos aficionados. Quedan ya pocos días para que suenen los clarines 
en la Maestranza, con ese cartel de lujo del Domingo de Pascua, que abre el curso taurino 
en Sevilla. Con este jubiloso ambiente, el periodista Fernando Gelán está también prepara-
do para hacer su paseíllo literario en el Ateneo, realizando el Pregón Taurino de la Tertulia 
de “Los 13”, cuya popular entidad preside Juan Carlos Torres.

ver las cosas buenas de to-
dos los toreros, creo que eso 
es ser un buen aficionado”. 
Por su parte, Finito se encar-
gó de contar a los asistentes 
cómo se conocieron: “Corría 
el año 89, yo estaba de novi-

llero, toreaba en Fuengirola, 
vinieron a la habitación y me 
dijeron que abajo había un 
muchacho que quería cono-
cerme. Venía vestido de blan-
co, me entregó su disco y me 
dijo: te brindo mi música”. 

Como no podría ser de otra 
manera, maestro y guitarrista 
buscaron las conexiones en-
tre estas dos artes. Amigo 
destacó: “El toque y el toreo 
tienen mucho que ver porque 
buscan un ole desde principio 
a fin”. Y añadió: “Ambas artes 
buscan el duende, yo lo he 
sentido muchas veces y tam-
bién he visto que cómo lo 
siente Juan cuando torea”. 
Finito explicó: “Sin duda, el 
flamenco es una fuente de 
inspiración y alimento para 
salir de las dificultades”.  En 
este sentido, Vicente Amigo 
confesó que a él me gusta 
ponerle música a una faena a 
toro pasado: “No soy muy 
partidario de tocar mientras 
un maestro está toreando, ahí 
la música es el toreo, no se 
puede hacer más obra de arte 

que la que hace un torero”. 
Maestro y guitarrista también 
hablaron de la situación actual 
de la Fiesta y de la necesidad 
de permanecer unidos. El 
diestro cordobés destacó que: 
“No se entiende una feria sin 
toros. Nosotros respetamos a 
todo el mundo y solo quere-
mos que nos respeten. No van 
a poder con nosotros”. 
Sobre los proyectos del nuevo 
año, Finito confesó que tiene 
una espinita clavada por no 
venir este año a Sevilla: “Ve-
nir a Sevilla es lo máximo por 
su gente y por su silencio”. Y 
siguió explicando: “Este año 
no ha podido ser, simplemen-
te otros compañeros mere-
cían estar ahí antes que yo, 
pero vendré a verlos y a dis-
frutar con ellos desde el ten-
dido de La Maestranza”.

Finito de Córdoba y Vicente Amigo, con el moderador de este  
“Mano a mano” en Cajasol, José Enrique Moreno.
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El mundo del toro y la cultura se dan la mano en 
Fibes para defender la Tauromaquia

Redacción

El mundo del toro y la cultura se reunieron en Fibes para defender la tauromaquia y dar a conocer un manifiesto en defensa de la Fiesta Nacional.

• Fernando Savater leyó un manifiesto en defensa de la Fiesta que rubricaron Curro Romero, Ortega Cano,  
El Cid, David Fandila ‘El Fandi’, Diego Ventura, Agustín Díaz Yanes y Víctor Gómez Pin, entre otros

• Fibes y la Unión de Criadores de Toros de Lidia presentaron el nuevo diseño de la Feria del Toro, que se 
celebrará del 17 al 20 de febrero de 2011

FIBES ha sido una vez más 
centro del toreo días pasados. 
. El mundo del toro y el de la 
cultura se han dado la mano 
bajo la cúpula del Palacio de 
Exposiciones y Congresos de 
Sevilla con un doble objetivo: 
firmar un Manifiesto en De-
fensa de la Tauromaquia y 
asistir a la presentación de la 
nueva imagen de la Feria 
Mundial del Toro, certamen 
que ya tiene fecha para 2011 
y que se celebrará del 17 al 
20 de febrero de ese año.
La mesa presidencial estuvo 
compuesta por la consejera de 
Agricultura y Pesca de la Junta 
de Andalucía, Clara Aguilera, 
el presidente del comité ejecu-
tivo de Fibes y de la Cámara 
de Comercio de Sevilla, Fran-
cisco Herrero; la directora ge-
neral de Espectáculos Públicos 
y Juego de la Junta, Macarena 
Bazán; la Duquesa de Alba; el 

presidente de la Feria Mundial 
del Toro, Felipe Luis Maestro; 
el Delegado de Innovación y 
Tecnología del Ayuntamiento 
de Sevilla, Juan Antonio Mar-
tínez Troncoso; el escritor y fi-
lósofo Fernando Savater; el 
matador de toros Curro Rome-
ro y el presidente de la Unión 
de Criadores de Toros de Lidia, 
Eduardo Miura.

Arroparon este acto de forma 
especial con su presencia el 
director de cine Agustín Díaz 
Yanes y el filósofo Víctor Gó-
mez Pin, además de ocupar 
el escenario toreros como 
Curro Romero, Ortega Cano, 
El Cid, Juan José Padilla, 
David Fandila ‘El Fandi’, Víc-
tor Puerto, los hermanos Pe-
ralta, Tomás y José Antonio 

Campuzano, Francisco Javier 
Corpas, Salvador Cortés, 
Pepe Moral, Martín Pareja 
Obregón, Dávila Miura, Oliva 
Soto, Chicote, López Chaves, 
Raúl Gracia ‘El Tato’, Joselu 
de la Macarena, Antonio Ru-
bio ‘Macandro’, Curro Jimé-
nez y Antonio Lozano.  
También asistieron los gana-
deros Gonzalo Domecq, Car-
los Núñez, Luis Algarra, José 
Murube, Fernando Cuadri, Ma-
nolo Bajo, Hipólito Maza, los 
Hermanos Garzón y Jerónimo 
Astolfi; los novilleros Diego 
Silveti, Emilio Molina y Salva-
dor Barberán; los banderilleros 
Finito de Triana, Luis Arenas y 
el empresario José Luis Caza-
lla, entre otros. 
Otros artistas presentes fue-
ron Los del Río, José Manuel 
‘El Mani’ y Manuel Lombo, 
entre otros.
Fue el filósofo y escritor Fer-
nando Savater quien dio lectu-
ra al Manifiesto en defensa de 

la Tauromaquia en represen-
tación del mundo del toro y de 
las personalidades de la cultu-
ra que asistieron. En este ma-
nifiesto se ensalzan los valores 
culturales, económicos y eco-
lógicos del toreo y se reclama 
una mayor atención por parte 
del Gobierno central y de los 
autonómicos.
Por otra parte, Felipe Luis 
Maestro y Eduardo Miura fue-
ron los encargados de pre-
sentar la nueva imagen de la 
Feria Mundial del Toro 2011, 
apoyados en un vídeo donde 
a través de infografías se 
muestra el nuevo aspecto de 
la Feria, completamente dis-
tinto al habitual, con nueva 
disposición de los stands y 
una impresionante plaza de 
toros con el doble del aforo de 
la existente hasta ahora.
Para amenizar el acto intervino 
la Banda de Música del Maestro 
Tejera, que interpretó un amplio 
repertorio de pasodobles.

La Duquesa de Alba –junto a ella está el ex matador Curro Romero--, 
firmando el Manifiesto en el acto de presentación de la Feria Mundial del 
Toro 2011, que se celebrará en Fibes.
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Recorrió los seis barrios del Polígono Sur

En los seis barrios del Polígono Sur se vivió de forma intensa y jubilosa la I Carrera Popular “Memorial Victoria Domínguez”, 
con la participación de cerca de 400 corredores de distintas categorías. Fue una prueba deportiva organizada por el 
Distrito Sur, con la colaboración de la Asociación “Entreamigos”. 
Las diferentes carreras para infantiles, alevines, cadetes y mayores, con alta participación femenina, se desarrolló por 
los seis barrios del Polígono Sur. Presidió la entrega de trofeos el primer teniente de alcalde y delegado del Distrito Sur, 
Antonio Rodríguez. También estuvieron en este acto el comisionado del Polígono, Jesús Maeztu, el presidente de la 
Asociación “Entreamigos”, que ha colaborado en la organización de este evento, Luís Martín Valverde y el coordinador 
de actividades en el Polígono Sur, Antonio Dominguez.
Rodrigo Torrijos felicito a todos los participantes que subieron a la tribuna para recoger sus premios. El vencedor 
general de esta I Carrera Popular fue Fernando Chacón Mesa. 
Fue una prueba deportiva que se dedicó de manera especial a las personas que tantas calamidades están sufriendo 
en Haití y Chile. Miles de residentes en los barrios del Polígono Sur asistieron a esta I Carrera Popular dedicada a 
recordar la figura de Victoria Domínguez, desarrollándose una convivencia entrañable y acogedora.

Gran participación en la I Carrera Popular 
“Memorial Victoria Domínguez”




